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Советско-японские переговоры 
успешно завершены

Вчера в «Правде» были опубликованы 
Совместная Декларация Союза Советских 
Социалистических Республик и Японии и 
Протокол между Союзом Советских Со
циалистических Республик и Японией о 
развитии торговли и взаимном предостав
лении режима наиболее благоприятствуе- 
мой нации. Эти важные документы явля
ются плодотворным итогом большой рабо
ты, проделанной во время советско-япон
ских переговоров, происходивших в 
Москве с 13 по 19 октября.

В ходе московских переговоров, проте
кавших в обстановке взаимопонимания и 
сотрудничества, имел место широкий и 
откровенный обмен мнениями между обеи
ми делегациями по проблемам советско- 
японских взаимоотношений и были до
стигнуты важные соглашения.

В Совместной Декларации Советский 
Союз и Япония заявляют о прекращении 
состояния войны между двумя государст
вами с момента вступления в силу Декла
рации после ее ратификации. Между СССР 
и Японией восстанавливаются мир и до
брососедские дружественные отношения. 
Незамедлительно восстанавливаются со
ветско-японские дипломатические и кон
сульские отношения.

Эти решения знаменуют собой начало 
нового этапа в отношениях между Совет
ским Союзом и Японией —  отношений на 
основе равенства, добрососедства, взаим
ной выгоды.

«Наши-переговоры и подписание Совме
стной Декларации, —  заявил Председа
тель Совета Министров СССР Н. А. Булга
нин на приеме в честь Премьер-Министра 
Японии Мциро Хатояма, —  создают хоро
шую основу для дальнейшего развития и 
укрепления еоветско-японских отноше
ний».

Советский Союз и Япония, как это 
указывается в Совместной Декларации, 
подтверждают, что они в своих отноше
ниях будут руководствоваться принципа
ми Устава Организации Объединенцых 
Наций, в частности, разрешать свои меж
дународные споры мирными средствами 
таким образом, чтобы не подвергать угро
зе международный мир и безопасность и 
справедливость, и воздерживаться в меж
дународных отношениях от угрозы силой 
или ее применения как против территори
альной неприкосновенности или политиче
ской независимости любого государства, 
так и каким-либо другим образом, несо
вместимым с целями ООН.

Верный принципам мирного сосущест
вования и международного сотрудничест
ва, Советский Союз поддержит просьбу 
Японии о принятии ее в члены Организа
ции Объединенных Наций.

Совместная Декларация содержит вза
имное обязательство Советского Союза и 
Японии не вмешиваться прямо или ко
свенно во внутренние дела друг друга по 
любым мотивам экономического, полити
ческого или идеологического характера. В 
этом обязательстве снова отражен тот 
факт, что Советский Союз последователь
но придерживается политики уважения 
суверенитета и независимости других го
сударств.

Кончая с последствиями войны, Совет
ский Союз отказывается от всех репара
ционных претензий к  Японии. Со вступ
лением в силу Совместной Декларации 
будут освобождены и репатриированы в 
Японию все японские граждане, осужден
ные в СССР после войны.

Первостепенное значение для взаимоот
ношений между двумя странами имеют 
пункты Декларации, касающиеся эконо
мических проблем. Стороны договорились, 
что одновременно со вступлением в силу

Совместной Декларации вступит в силу 
советско-японская конвенция о рыболов
стве в открытом море в северо-западной 
части Тихого океана, подписанная в Мо
скве 14 мая 1956 года и имеющая огром
ную, важность для Японии. СССР и Япо
ния в возможно короткий срок начнут пе
реговоры о заключении договоров или со
глашений по экономическим вопросам.

До заключения таких договоров или 
соглашений Советский Союз и Япония ре
шили предпринять на основе только что 
подписанного Протокола меры с целью 
развития торговли между .обоими государ
ствами, для чего каждая из стран предо
ставит другой стране режим наиболее 
благоприятствуемой нации в отношении 
всех правил, связанных с экспортом и 
импортом товаров, а также в отношении 
судов другой страны в евоих портах.

Важным шагом на пути к  всесторонне
му урегулированию отношений между 
СССР и Японией является согласие обоих 
государств продолжать после восстановле
ния дипломатических отношений перегово
ры о заключении Мирного договора. При 
этом Советский Союз, идя навстречу по
желаниям Японии и учитывая интересы 
японского государства, соглашается на 
передачу Японии островов Хабомаи и ост
рова Снкотан с тем, однако, что, фактиче
ская передача этих островов будет произ
ведена после заключения Мирного догово
ра.

Восстановление нормальных дипломати
ческих отношений между Советским Сою
зом и Японией кладет конец искусствен
ной изоляции Японии, явившейся резуль
татом стремления определенных иностран
ных кругов не допустить восстановления 
исторически сложившихся экономических 
и культурных связей Японии с соседними 
государствами. Нормализация советско- 
японских отношений, несомненно, будет 
содействовать укреплению подлинной на
циональной независимости Японии, у к 
реплению ее международных позиций.

В нынешней, коренным образом изме
нившейся обстановке на Дальнем Восто
ке, когда китайский народ построил свое 
великое государство —  Китайскую На
родную Республику, когда братский союз 
народов Советского Союза и Китая стал 
важнейшим фактором международной об
становки и когда «дух Бандунга» торже
ствует в отношениях между большинством 
стран Азии и Африки, Япония не может 
оставаться в стороне от столбовой дороги 
истории. Трезво мыслящие люди в Япо
нии хорошо понимают, что их стране 
следует идти не назад, а вперед —  по пу
ти мира, с исчерпывающей ясностью оп
ределенному в решениях • Бандунгской 
конференции, участником которой была 
Япония.

Известие об успешном завершении со
ветско-японских переговоров встречено е 
большим удовлетворением всем советским 
народом, последовательно отстаивающим 
политику мира и дружбы со всеми стра
нами. Это известие встречено е радостью 
и японским народом, который жизненно 
заинтересован в развитии добрососедских 
отношений с соседними странами. Восста
новление нормальных отношений между 
СССР и Японией будет встречено с чувст
вом глубокой симпатии всеми миролюби
выми народами как новый важный вклад 
в дело укрепления мира на Дальнем Во
стоке и во всем мире.

Пусть ширятся и крепнут дружествен
ные, добрососедские отношения между со
ветским и японским народами!

(Передовая «Правды» за 21 октября).

ВО ЗВРАЩ ЕНИ Е ИЗ В А Р Ш А В Ы  В М О С КВУ 
ДЕЛЕГАЦИИ П РЕЗИ Д И УМ А Ц К КПСС

20 октября из Варшавы в Москву воз
вратились члены Президиума ЦК КПСС

товарищи I .  М. Каганович, X. Ж. Мико
ян, В. М. Молотов, Н. С. Хрущев.

(ТАСС).
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О тъ езд  из Москвы Премьер-Министра 
Японии г-на Ициро Хатояма

20 октября самолетом из Москвы в 
Стокгольм выехали Премьер-Министр Япо
нии г-н Мциро Хатояма, его супруга Као- 
руко Хатояма, Министр земледелия и ле
соводства Ициро Коно, депутат Палаты 
представителей парламента Сюници Мацу- 
мото, заместитель Начальника Кабинета 
Министров Такидзо Мацумото, другие ли
ца, находившиеся в Москве вместе с 
Премьер-Министром Японии.

На Центральном аэродроме были выве
шены государственные флаги Японии и 
Советского Союза. В честь Премьер-Мини
стра г-на Ициро Хатояма был выстроен 
почетный караул и исполнены государст
венные гимны Японии и СССР.

Премьер-Министра Японии г-на Ициро 
Хатояма провожали Председатель Совета 
Министров СССР И. А. Булганин, Министр 
иностранных дел СССР Д. Т. Шепилов, 
Министр внешней торговли И, Г, Кабанов,

Министр рыбной промышленности СССР 
А. А. Яшков, Министр культуры СССР 
И. А. Михайлов и другие официальные 
лица.

На аэродроме среди провожающих были 
главы дипломатических представительств, 
аккредитованные в СССР, сотрудники По
сольств и Миссий, многочисленные пред
ставители советской и иностранной прес
сы, радио и кино.

Премьер-Министр Японии г-н  Ициро 
Хатояма на аэродроме перед микрофоном 
сделал заявление.

Глава Советского Правительства 
Н. А. Булганин и другие лица, прово
жающие высокого гостя, тепло прощаются 
с представителями Японии.

10 часов утра. Самолет е Премьер-Ми
нистром Японии г-ном Ициро Хатояма и 
его спутниками поднимается в воздух.

(ТАСС).

У К А З
Президиума Верховного Совета СССР

О награждении Казахской Советской 
Социалистической Республики орденом Ленина

За выдающиеся достижения в деле освоения целинных и залежных земель, 
создание новой крупной зерновой базы в стране, серьезное увеличение производства 
зерна и успешное выполнение в 1956 году обязательств по сдаче государству 
миллиарда пудов хлеба наградить Казахскую Советскую Социалистическую Респуб
лику орденом Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
К. ВОРОШИЛОВ.

Послание Поедседателя Совета Министров 
СССР Н. А, Булганина

Президенту Соединенных Штатов 
Америки Дуайту Д. Эйзенхауэру

Г9 октября Временный Поверенный в 
делах СССР в США А. М. Дедовский по
сетил Государственного Секретаря США 
Дж. Ф. Даллеса и вручил ему послание 
Председателя Совета Министров СССР

Н. А. Булганина Президенту США" Дуай
ту Д. Эйзенхауэру.

Ниже публикуется текст указанного 
послания.

«Москва, Кремль. J7 октября 1956 года.
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР

А. ГОРКИН,
Москва, Кремль.
20-октября 1956- ь .

У К А З
Президиума Верховного Совета СССР
О б уч р еж д ен и и  м едал и  „ З а  о св о ен и е  

целинны х зем ел ь "
1. Учредить медаль «За освоение целинных земель»'.
2. Утвердить Положение о медали «За освоение целинных земелья».
3. Утвердить описание медали «За освоение целинных земель».

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
К. ВОРОШИЛОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР 
, А. ГОРКИН.

Москва^ Кремль. ,|
20 октября 1956 f t  . ,

Рязанскому обкому КПСС 
и облисполкому

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР с удовлетворением отме
чают, что колхозники и колхозницы, рабочие и работницы МТС и совхозов, спе
циалисты сельского хозяйства, партийные и комсомольские организации, советские 
и сельскохозяйственные органы Рязанской области проделали большую работу по 
увеличению производства молока и других продуктов сельского хозяйства. В 1955—  
1956 хозяйственном году колхозы области получили в среднем от коровы по 2.656 
килограммов молока и совхозы по 3.310 килограммов. Удои молока за год возросли 
в колхозах на 699 килограммов и совхозах Министерства совхозов на 367 кило
граммов. За три года после сентябрьского Пленума ЦК КПСС удои молока в колхо
зах области увеличились на 1.622 килограмма. Значительных результатов добились 
колхозы области в увеличении производства мяса, а также картофеля и овощей, 
успешно выполнен план хлебозаготовок.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров Союза ССР поздравляют кол
хозников и колхозниц, рабочих и работниц совхозов и МТС, специалистов сельского 
хозяйства, партийных, советских и комсомольских работников Рязанской области с 
достигнутыми успехами и выражают уверенность, что они еще более напряженно 
будут работать над выполнением решений XX съезда Коммунистической партии 
Советского Союза по увеличению производства молока, мяса, картофеля, овощей и 
других сельскохозяйственных продуктов.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КПСС. СОВЕТ МИНИСТРОВ СОЮЗА ССР.

Калининградскому обкому КПСС 
■ и облисполкому

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров Союза ССР с удовлетворением 
отмечают, что колхозники и колхозницы, рабочие и работницы совхозов и МТС, 
специалисты сельского хозяйства, партийные и комсомольские организации, совет
ские и сельскохозяйственные органы Калининградской области проделали большую 
работу по увеличению производств* молока и других продуктов сельского хозяй
ства. В 1955— 1956 хозяйственном году колхозы области получили в среднем от 
коровы по 2.507 килограммов молока и совхозы —  по 3.057 килограммов и обеспе
чили производство молока на 100 гектаров сельскохозяйственных угодий в колхозах 
184 центнера и в совхозах 216 центнеров. После сентябрьского Пленума ЦК КПСС 
производство молока в колхозах области удвоилось.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР поздравляют колхозников 
и колхозниц, рабочих и работниц совхозов и МТС, специалистов сельского хозяй
ства, партийных, советских и комсомольских работников Калининградской области 
с достигнутыми успехами и выражают уверенность, что они с еще большей настой
чивостью будут работать над выполнением решений XX съезда Коммунистической 
партии Советского Союза по увеличению производства молока, мяса и других сель
скохозяйственных продуктов.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КПСС. СОВЕТ МИНИСТРОВ СОЮЗА ССР.

О бед в ч ест ь П р ем ьер -М и н и ст р а  
А ф га н и ст а н а  С а р д а р а  М у х а м м е д а  Д а у д а

Аккредитованные в СССР главы дипло
матических представительств стран, уча
ствовавших в Бандунгской конференции, 
—  Демократической Республики Вьетнам, 
Республики Индии, Афганистана, Респуб
лики Египет, Ирана, Турции, Сирийской 
Республики, Исламской Республики Паки
стан, Китайской Народной Республики, 
Таиланда, Республики Судана, Бирманско
го Союза, Республики Индонезии, Эфио
пии, дали 19 октября обед в честь Пре
мьер-Министра Афганистана Его Высоче
ства Сардара Мухаммеда Дауда.

На обеде присутствовали Премьер-Ми
нистр Сардар Мухаммед Дауд и сопровож

дающие его государственные деятели Аф
ганистана.

С советской стороны на обеде были то
варищи Н. А. Булганин, Г. М. Маленков, 
М. Г. Первухин, Д. Т. Шепилов, Министр 
культуры СССР Н. А. Михайлов, замести
тели Министра иностранных дел СССР и 
другие.

Во время обеда состоялся обмен речами. 
С речами выступили: Посол Демократиче
ской Республики Вьетнам Нгуэн Лонг 
Банг, Премьер-Министр Афганистана Му
хаммед Дауд, Посол Индии К. П. Ш. Ме- 
нон. Председатель Совета Министров СССР 
Н. А. Булганин.

Уважаемый господин Президент,
Я хотел бы в данном письме затронуть вопрос, которому по понятным причи

нам уделяется много внимания, в том числе и в Соединенных Штатах Америки, 
особенно в последнее время. Я. имею в виду вопрос об атомном оружии и, в частно
сти, об испытании этого оружия.

По этому вопросу мы уже не раз имели возможность обменяться мнениями как 
при личной встрече с Вами в Женеве в прошлом году, так и в последующей пе
реписке. Однако, поскольку до сих пор не удалось достигнуть какой-либо договорен
ности по вопросу об атомном оружии, целесообразно вновь попытаться взвееить 
имеющиеся возможности, чтобы сделать шаг вперед в направлении достижения со
глашения о запрещении атомного оружия.

Именно это и побуждает меня обратиться к  Вам е настоящим письмом.
Мы, конечно, отдаем себе отчет в том, что в США проводится предвыборная 

кампания, в ходе которой обсуждение тех или иных вопросов международного зна
чения, в том числе вопросов разоружения, принимает полемические формы. Однако 
мы не можем не обратить внимания на то, что в ряде случаев в выступлениях 
официальных лиц имеет место явное извращение политики Советского Союза по 
указанным вопросам. К  сожалению, это особенно относится к  выступлениям г-на 
Даллеса, который не останавливается перед прямыми в'ыпадами в отношении Со
ветского Союза н его миролюбивой внешней политики.

Я уже имел возможность обратить Ваше внимание на то значение, которое 
придает Советское Правительство проблеме разоружения и поискам путей к  согла
шению по этой проблеме. Вы поймете поэтому наше стремление к  тому, чтобы при 
рассмотрении проблемы разоружения у нас была полная ясность относительно по
зиций, которые занимают наши Правительства по проблеме разоружения, в частно
сти, по атомному вопросу.

Я думаю, господин Президент, Вы согласитесь с тем, что проблема атомного 
оружия остается одной из наиболее актуальных и неотложных международных 
проблем. —

Для меня нет необходимости пространно говорить о тон, что Советское Прави
тельство стояло и стоит за безусловное запрещение атомного оружия, так как те
перешнее положение, когда имеет место все усиливающаяся гонка в производстве 
этого оружия, несовместимо е задачей дальнейшего уменьшения международной 
напряженности и освобождения народов от страха перед атомной войной. Известно, 
что ж в Соединенных Штатах Америки растет тревога относительно возможных 
последствий существующей гонки атомных вооружений.

Я могу лишь выразить сожаление в связи с тем, , что и до сих пор Правитель
ство США не считает возможным присоединить свои усилия к  усилиям многих дру
гих государств, направленным на запрещение атомного оружия и на заключение с 
этой целью соответствующего международного соглашения. Но допустим, что в те
чение какого-то времени еще не будет достигнуто соглашение о запрещении атом
ного оружия. Значит ли это, что не еледует предпринимать усилий к  тому, чтобы 
найти те или иные частичные решения этого вопроса, облегчающие будущее согла
шение о полном исключении атомного оружия из национальных вооружений с тем, 
чтобы атомная энергия использовалась только в мирных целях. Я думаю, что та
кие усилия должны продолжаться, и результаты их в немалой степени зависят от 
позиций США и СССР.

Впредь до достижения необходимой договоренности по вопросу о запрещении 
атомного оружия, по нашему мнению, было бы целесообразно уже теперь догово
риться хотя бы о первом шаге, направленном на решение вопроса об атомном ору
жии —  о запрещении испытаний атомпого и водородного оружия, как это предла
галось в моем послании Вам от 11 сентября с. г.

Я думаю, Вы согласитесь и е тем, что в случае достижения договоренности по 
этому вопросу не возникает какой-либо серьезной проблемы, связанной с наблюде
нием за выполнением такого соглашения, поскольку любой взрыв атомной и водо
родной бомбы нельзя при современном состоянии науки произвести без того, чтобы 
он не был зафиксирован в других странах. Разве не лучшей гарантией против на
рушения такого соглашения было бы уже то, что тайное испытание ядерного ору
жия невозможно п что, следовательно, правительство, взявшее на себя торжествен
ное обязательство прекратить испытания, не могло бы нарушить его, не разоблачив 
себя перед всем миром, как нарушителя международного соглашения.

Мы вполне разделяем мнение, высказанное в последнее время некоторыми вид
ными деятелями США, о необходимости и возможности заключения соглашения по 
вопросу о запрещении испытаний атомного оружия и о том положительном влия-, 
нии, которое это имело бы на Еего международную обстановку.

Не скрою своего некоторого удивления, господин Президент, по поводу выска
занных Вами сомнений насчет того, действительно ли Советский Союз согласен 
прекратить испытания своего атомного и водородного оружия. Для таких сомнений 
нет решительно никаких оснований. То же я должен сказать о Вашем заявлении 
относительно того, будто прекращение Соединенными Штатами испытаний атомного 
оружия было бы «односторонним американским актом». Такой шаг со стороны США 
никак не может быть односторонним, поскольку Советский Союз сам предлагает 
предпринять соответствующие согласованные действия держав е его участием.

Мы обратили внимание также на Ваше заявление о том, будто вопрос о запре
щении испытаний атомного оружия можно решить только путем заключения согла
шения о программе разоружения в целом. Разумеется, хорошо было бы, если бы 
удалось добиться в ближайшем будущем такого соглашения о разоружении. Но ведь 
известно, что такое соглашение пока не намечается. Об этом свидетельствует тот 
факт, что США, как и некоторые другие участники переговоров по разоружению, 
отказываются от своих собственных предложений, как только Советский Союз при
нимает эти предложения. Именно так обстояло дело, например, с предложениями по 
вопросу об установлении предельной численности вооруженных сил пяти великих 
держав.

Поскольку дело обстоит так, то, по нашему глубокому убеждению, нельзя 
ставить решение вопроса об испытаниях атомного оружия в зависимость от сог
лашения по проблеме разоружения в целом.

Что касается Советского Правительства, то оно готово немедленно заключить с 
Соединенными Штатами Америки соглашение о прекращении испытаний атомного 
оружия. Мы, разумеется, исходим из того, что к  такому соглашению присоединятся 
и другие государства, располагающие атомным оружием.

Само собой разумеется, что Советское Правительство, как и прежде, будет со
действовать достижению договоренности по другим вопросам разоружения, не гово
ря уже о том, что оно, как известно, не дожидаясь такой договоренности, предпри
няло в одностороннем порядке в последнее время сокращение своих вооруженных 
сил на 1.840 тысяч человек.

Буду признателен, господин Президент, за те соображения, которые Вы сочте
те возможным высказать в связи с вышеизложенным.

С искренним уважением
Н. БУЛГАНИН.

Его Превосходительству 
Дуайту Д. ЭЙЗЕНХАУЭРУ, 

Президенту Соединенных Штатов 
Америни.

Вашингтон».

Поездка по Советскому Союзу Премьер-Министра Афганистана Мухаммеда Дауда
СТАЛИНГРАД, 21 октября. (ТАСС). Се

годня утром сталинградцы провожали 
Премьер-Министра Афганистана Сардара 
Мухаммеда Дауда и сопровождающих его 
лиц. На аэродроме, украшенном государст
венными флагами Афганистана, Советско
го Союза и Российской Федерации и при
ветственными лозунгами в честь Премьер- 
Министра дружественной страны, собра
лись депутаты Верховного Совета РСФСР 
и местных Советов, представители обще
ственности и печати.

К высокому гостю обратился замести
тель председателя исполкома горсовета 
А. Н. Землянский.' Он сказал, что сталин
градцы были рады познакомить Премьер- 
Министра Афганистана и его спутников 
со своим городом, и пожелал Премьер-Ми
нистру успехов и благополучия.

—  Наше пребывание в Сталинграде 
было кратким, но очень интересным, —  
заявил в ответ Мухаммед Дауд. —  У нас 
осталось хорошее впечатление о вашем го
роде. Я еще раз благодарю вас за теплый, 
искренний прием.

—  До свидания! —  говорит по-русски 
Премьер-Министр Афганистана, прощаясь 
е провожающими. Звучат государствен
ные гимны Афганистана и Советского Со
юза. Самолет с афганскими гостями по
днимается в воздух и берет куре на Баку.

V
БАКУ, 21 октября. (Спец, корр. ТАСС).

Радушно встретили трудящиеся столицы 
Азербайджана Премьер-Министра Афгани
стана и сопровождающих его лиц.

Бакинский аэродром в праздничном уб
ранстве. Ветер развевает государственные 
флаги Афганистана, СССР и ' Азербайджан
ской ССР. Для встречи главы правитель
ства Афганистана собрались Председатель 
Совета Министров Азербайджанской ССР 
С. Г. Рагимов, первый секретарь ЦК КП 
Азербайджана Ж. Д. Мустафаев, Председа
тель Верховного Совета Азербайджанской 
ССР А. С. Байрамов, заместители Предсе
дателя Совета Министров Азербайджан
ской ССР. Д. М. Магомаев, Н. В. Сааков, 
А. И. Султанова, председатель исполкома 
Бакинского горсовета А. М. Ахмедов, де
путаты Верховного Совета СССР и Вер
ховного Совета Азербайджанской ССР, ми

нистры республики,' многочисленные пред
ставители трудящихся,

Самолет совершает посадку. Мухаммед 
Дауд обменивается с встречающими дру
жескими рукопожатиями. Школьники пре
подносят гостям цветы. Звучат государст
венные гимны Афганистана, СССР и 
Азербайджанской ССР.

Председатель Совета Министров Азер
байджанской ССР С. Г. Рагимов тепло 
приветствует главу афганского правитель
ства в связи с его прибытием в столицу 
Азербайджана,

В ответном слове Мухаммед Дауд ска
зал:

—  Я очень счастлив, что мне пред
ставилась возможность прибыть сегодня 
в вашу столицу. От себя и от своих дру
зей я приношу вам глубокую благодар
ность за дружеский ж искренний прием, 
оказанный нам.

Я впервые приехал в ваш город, но 
афганский народ знает, что Азербайджан 
представляет важную часть Востока. Аф
ганистан и Советский Союз связывают 
многолетние дружеские добрососедские 
отношения, и афганский народ чрезвы
чайно рад тем успехам, которые мы на
блюдаем в вашей стране.

От своего имени и от имени своих дру
зей я еще раз благодарю за оказанный 
нам в Баку теплый, искренний прием.

Глава афганского правительства под
ходит к находящимся на аэродроме пред
ставителям трудящихся Баку и тепло 
приветствует их. Б ответ раздаются бур
ные аплодисменты, возгласы: «Да здрав
ствует советско-афгавская дружба!»

Гости садятся в машины и направля
ются в город.

На центральных улицах тысячи ба
кинцев горячо приветствовали Премьер- 
Министра Афганистана и сопровождаю
щих его лиц.

Во второй половине дня гости совер
шили поездку ш  городу. Они побывали

в Центральном парке культуры и отды
ха имени Кирова, на центральных ули
цах, в районе новостроек. На республи
канском стадионе, куда прибыли глава 
афганского правительства и сопровожда
ющие его лица, проходил футбольный 
матч. Многочисленные зрители стоя при
ветствовали Премьер-Министра.

Мухаммед Дауд и сопровождающие его 
лида посетили также музей Низами.

Во время поездки по городу афганских 
гостей всюду тепло приветствовали ты
сячи жителей Баку.

Премьер-Министра Афганистана Му
хаммеда Дауда сопровождали Председа-- 
тель Совета Министров Азербайджанской 
ССР С. Г. Рагимов, первый секретарь ЦК 
КП Азербайджана И. Д. Мустафаев, заме
ститель Министра иностранных дел СССР.
В. С. Семенов, Посол СССР в Афганистане 
М. В. Дегтярь, генерал армии И. В. Тга- 
ленев, заместитель Заведующего Прото
кольным отделом МИД СССР К. А. Кочет
ков и другие официальные лица.

Вечером афганские гости посетили 
Азербайджанский государственный театр 
оперы и балета имени Ахундова. Здесь! 
они слушали оперу Амирова «Севиль». I

Присутствовавшие в зале зрители 
встретили появление главы афганского; 
правительства и его спутников бурными! 
аплодисментами.
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1------  П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь  ------ ,

Н а ч а л о  б о л ь ш о й  р а б о т ы

К Р А С Н О Е  З Н А М Я

П Р О В Е Р Я Е М  Г О Т О В Н О С Т Ь  К  З И М О В К Е  С К О Т А

УСТРАНИТЬ НЕДОСТАТКИ 
В ПОДГОТОВКЕ К ЗИМОВКЕ СКОТАВремя далеко за полночь, в домах уже

давно погасли огни. Во мгле непроглядной 
осенней ночи лишь кое-где тускло мерца
ет свет электрических лампочек. Село 
спит. И только со стороны колхозного то
ка, нарушая ночную тишину, доносится 
равномерный рокот мотора.

А еще в прошлую ночь здесь было ти
хо и спокойно.

—  Нет людей... Некому работать но
чью, —  еетовал председатель колхоза 
имени Чапаева тов. Утропов.

Посмотрев на председателя и на всех 
присутствовавших на току людей, при
бывший сюда поздно вечером секретарь 
райкома партии по зоне Вороновской МТС 
тов. Овчинников молча снял с себя мок
рый плащ и коротко бросил председате-. 
лю:

—  Включайте мотор. Сейчас подымать 
людей уже поздно, поработаем сами, а 
завтра поговорим с народом.

Вместе с тов. Овчинниковым приступи
ли к  работе председатель Вороновского 
сельсовета Ф. И. Кочмарнж и только что 
жаловавшийся на недостаток людей пред
седатель колхоза. Не остались посторонни
ми наблюдателями начальник «перевал
ки» Ромашов, охранник тока Кизеев, ве
совщица Шиянова и учетчица Менжукова. 
Так стихийно создалась ночная бригада.

Организовав работы на току и приняв 
в них личное участие, Овчинников имел 
цель не допустить срыва работы сушил
ки. Предпринять какие-либо другие меры 
в ночное время было трудно. К тому 
же он решил показать руководителям кол
хоза и сельского Совета, что нет ничего 
невозможного, если речь идет о государ
ственных интересах. Расчет оправдался. 
На второй же день правление колхоза пе
ресмотрело расстановку сил в колхозе, со
кратило число колхозников, занятых на 
второстепенных работах, привлекло нетру
довое население и создало на току посто
янную ночную бригаду.

Партийная работа не имеет ка
ких-то строго установленных правил и 
догм. Она может быть успешной только 
тогда, когда партийный работник в кон
кретных условиях находит действенное 
средство решения вопроса. Выше расска
зывалось только о частном случае в рабо
те тов. Овчинникова. Из этого не следует 
делать вывод, что он свою деятельность 
основывает только на личном примере фи
зического труда в колхозах. Работа сек
ретаря райкома партии определяется 
уровнем партийного руководства колхоза
ми, МТС и первичными партийными орга
низациями, обеспечивающим всемерное 
повышение их роли в подъеме сельского 
хозяйства.

Приехав в колхоз имени Чапаева, тов. 
Овчинников с помощью коммунистов ор
ганизовал детальную проверку хода убор
ки урожая в колхозе. И только тогда, 
когда были вскрыты главные недостат
ки и их причины, было созвано пар
тийное собрание.

Тщательная подготовка собрания обе
спечила активность коммунистов, позво
лила принять конкретное решение. Пар
тийная организация направила в каждую 
полеводческую бригаду агитаторов. Полу
чив подробный инструктаж у тов. Ов
чинникова, они активно развернули мас
сово-политическую работу в бригадах и 
комбайновых агрегатах. Конкретнее стало 
вестись социалистическое соревнование 
комбайновых агрегатов, возчиков зерна, 
шоферов. Сам тов. Овчинников провел не
мало бесед е комбайнерами, тракториста
ми, шоферами, колхозниками, внимательно 
выслушал их замечания и предложения.

Результаты пятидневного пребывания

Партийная организация Томского госу
дарственного университета и правление 
Дома ученых организовали для научных 
работников университета лекторий куль
туры. Слушатели его будут собираться 
каждую третью пятницу месяца. В про
грамме лектория доклады о международ
ном положении, социалистическом реа-

в колхозе секретаря райкома партии на
глядно показала сводка. Если колхоз в 
прошедшую пятидневку сдавал государ
ству по 200— 300 центнеров зерна в 
день, то к  концу данной пятидневки ко
личество сданного зерна возросло до
1.200 центнеров, а в последующие дни 
колхоз отправлял в государственные за
крома по 1.500— 1.700 центнеров в сут
ки.

Организаторская работа секретаря рай
кома партии не имеет ничего общего с 
бесцельной суетой, с попыткой решить 
сразу бесчисленное множество мелких и 
второстепенных вопросов. Тов. Овчинни
ков стремится всегда найти главное, от 
которого зависит успех дела. Основное 
внимание он уделяет укреплению колхоз
ных парторганизаций. Например, недавно 
к  руководству партийной организацией 
колхоза имени Ворошилова пришел моло
дой коммунист тов. Кононыкии. Он не 
знал, с чего начать работу.

—  Я понимаю, что надо проводить бе
седы, доклады, бригадные собрания и 
прочее, —  говорил он тов. Овчинникову. 
— Все это мы делаем, но результаты 
незначительны. Каждый год не выполня
ем плана заготовки кормов. В прошлом 
году их хватило только до половины фев
раля. Хорошо, что выручили соседние 
колхозы.

Внимательно выслушав тов. Еононыки- 
на, тов. Овчинников посоветовал ему вме
сте с председателем колхоза разработать 
меры материальной заинтересованности 
колхозников на заготовке кормов и сам 
принял участие в их разработке. Через 
некоторое время партийная организация 
и правление колхоза представили общему 
собранию колхозников проект решения. В 
нем предусматривалось, что за перевы
полнение дневных норм на заготовке кор
мов трудодни начислять в полуторном раз
мере. Кроме того, было решено выдавать 
премии за перевыполнение норм. Для это
го собрание постановило выделить 15.000 
рублей. Эта мера послужила стимулом для 
напряженного труда колхозников. Каждый 
стал стремиться перевыполнять дневную 
норму. В связи с этим колхозники сами 
потребовали правильной организации и 
учета труда.

Парторганизация правильно решила и 
этот вопрос. Если раньше на ручной 
косьбе колхозники работали большими 
группами и трудодни начислялись всем 
поровну, что, безусловно, ущемляло инте
ресы передовиков, то теперь были органи
зованы мелкие группы, созданные на доб
ровольных началах. Они получали наря
ды бригадиров на несколько дней вперед 
и утром не являлись на общий пункт 
сбора всей бригады. Каждая группа име
ла свое место сбора и рано утром выезжа
ла на работу.

Результаты проведенных мероприятий 
говорят сами за себя. Если раньше боль
шинство колхозников на покосе не выпол
няло нормы выработки, то в текущем го
ду, несмотря на то, что они повышены на 
15 процентов, 47 человек выполняли их 
от 110 до 200 процентов. Несмотря на 
неблагоприятные погодные условия в этом 
году, колхоз заготовил сена на 2.000 с 
лишним центнеров больше, чем в прош
лом году. Значительно укрепилась трудо
вая дисциплина колхозников.

Конечно, повышение трудовой активно
сти членов сельхозартели имени Вороши
лова, как и в других колхозах, достигну
то не только правильным решением ко
ренных вопросов, а улучшением всей пар
тийно-политической работы. Тов. Овчин
ников сам часто выступает с политиче
скими докладами и требует этого от руко-

лизме в литературе, творческие встречи с 
томскими артистами и др.

На днях состоялось открытие лекто
рия. О своих впечатлениях о поездке по 
Финляндии рассказала доцент ТГУ 
Е. В. Елисеева. Затем демонстрировался 
цветной киноочерк «Путешествие по

водящих работников МТС, колхозов, спе
циалистов сельского хозяйства. Чаще ста
ли беседовать е колхозниками на различ
ные темы председатели колхозов тт. Ха- 
ритоненков, Баранов, специалисты МТС 
тт. Вакурин, Колеватова и другие.

Одним из важнейших элементов поли
тической работы является распростране
ние передового опыта. В 1956 хозяйст
венном году молочно-товарная ферма кол
хоза «Победа» заняла по надою молока 
первое место в области. Тов. Овчинников, 
инструктор райкома тов. Москалев подроб
но изучили опыт работы этой фермы и 
передовой доярки Кривенс. Затем они 
рассказали об этом на других фермах, на 
семинарах агитаторов. Было организовано 
посещение этой фермы животноводами из 
других колхозов. Летом текущего года на 
ферме проведен семинар доярок и за
ведующих фермами. На нем присутствова
ли секретари первичных партийных орга
низаций колхозов. Распространение опыта 
передовиков животноводства сыграло 
немалую роль. Надой молока за последние 
два года увеличился в колхозах зоны Во
роновской МТС на 800 с лишним кило
граммов на корову.

Вороновская МТС первой в области за
вершила весенний сев. Одной из первых 
она закончила и уборку урожая. Значи
тельно укрепилась экономика сельхозар
телей. Во всех колхозах ведется капи
тальное строительство животноводческих 
помещений и других производственных и 
культурно-бытовых объектов. Широко 
внедряется механизация трудоемких про
цессов в животноводстве. В каждом кол
хозе строятся водонапорные башни. Во 
всем этом немалая роль принадлежит ин
структорской группе райкома партии.

Прошел всего год с небольшим, как 
тов. Овчинников был избран секретарем 
Кожевниковского райкома партии по зоне 
Вороновской МТС. Однако за этот корот
кий период он завоевал авторитет среди 
тружеников зоны МТС. Высокое чувство 
ответственности за порученный участок 
работы, настойчивость в достижения по
ставленных задач, чуткое и внимательное 
отношение к людям —  характерные его 
качества. К нему ежедневно обращаются 
люди как по служебным, так и личным 
вопросам. Каждый убежден, что он всегда 
найдет поддержку секретаря.

—  Посоветуйте, как убрать лучше ку 
курузу, —  обратился как-то к  тов. Ов
чинникову председатель колхоза имени 
Булганина тов. Харитоненков.

В этом колхозе был выращен высокий 
урожай кукурузы на площади 100 гек
таров. Тов. Овчинников поставил вопрос 
на обсуждение руководителей МТС. В кол
хоз были направлены лафетные жатки 
для скашивания кукурузы и скрепер для 
подготовки силосных траншей. Кукуруза 
была вовремя убрана. Общественное жи
вотноводство в достаточной потребности 
обеспечено на зиму сочными кормами.

Можно привести немало фактов, свиде
тельствующих о творческом, вдумчивом 
отношении тов. Овчинникова к  своей ра
боте, о его способности оперативно решать 
все вопросы колхозного производства.

Разумеется, деятельность секретаря 
райкома партии по зоне Вороновской МТС 
еще далеко не идеальна. В МТС, в колхо
зах еще немало нерешенных вопросов, 
требующих активного вмешательства ин
структорской группы райкома партии. Но 
важно то, что тов. Овчинников постоянно 
ищет новые методы и формы партийной 
работы, чтобы еще лучше руководить 
сельскими коммунистами, правильно со
четать политическую и хозяйственную 
работу. Д. ШИШКИН.

Кожевниковский район.

Финляндии». О двенадцати дневном пре
бывании в Чехословакии по туристской 
путевке сообщила доцент Л. А. Алексе
ева.

После просмотра спортивных и доку
ментальных фильмов был дан небольшой 
концерт томских артистов.

< В цехе покрытий манометрово-
< го завода в дни предоктябрьской 
! трудовой вахты высокопроизво- 
5 дительно работает никелировщн.
< ца Марфа Васильевна Гнрсова.
< Она ежедневно выполняет две, 
' две с половиной нормы.

На снимке: М. В. Гнрсова. 
Фото Ф. Хитриневича.

Н о в ы й  ж у р н а л  
д л я  с т р о и т е л е й

С января 1957 года начнет выходить
ежемесячный производственно-техниче
ский журнал «Городское и сельское строи
тельство» —  орган Министерства город
ского и сельского строительства СССР. 
Журнал будет издаваться на четырех пе
чатных листах и рассчитан на инжене
ров, техников, проектировщиков, маете- 
ров-строителей, бригадиров, а также сту
дентов и преподавателей строительных 
учебных заведений.

В журнале будут широко освещаться 
вопросы технического прогресса в строи
тельстве, повышения производительности 
труда, рационального использования ма
шин и механизмов, внедрения сборного 
железобетона и других эффективных 
строительных материалов.

Новый журнал познакомит своих чита
телей с достижениями отечественной, за
рубежной строительной науки и техники. 
На его страницах будет также обобщаться 
и пропагандироваться передовой опыт в 

области строительства и типового проек
тирования.

Сейчас производится подписка на но
вый журнал.

(ТАСС).

В ы полнили план  
т р а к т о р н ы х  р а б о т

БАКЧАР. (По телефону)'. Механизаторы 
тракторных бригад Галкинской МТС на
стойчиво борются за досрочное выполне
ние годового плана тракторных работ.

Первой в МТС выполнила годовой 
план тракторных работ бригада 3vfl 10, 
где бригадиром то®. Гузеев. Вместо 3.653 
гектаров мягкой пахоты механизаторами 
сделано 4.059 гектаров.

Успешно выполнили годовой план трак
торных работ механизаторы бригады тов. 
Величко, работающей на полях колхоза 
имени Жданова.

Близка к  выполнению своего производ
ственного плана тракторная бригада тов. 
Харитонова,

Р а с т е т  число ч и т а т е л е й  
сел ьски х  б и б л и о те к

В этом году число читателей сельских 
библиотек Бакчарского района по сравне
нию с прошлым годом увеличилось на 250 
человек. Увеличилось количество читате
лей в библиотеках-передвижках.

М01ЧАН0В0. (По телефону). Окончен 
сельскохозяйственный год в животновод
стве. Подведены итоги напряженного тру
да доярок и пастухов, чабанов и свина
рок. Большинство колхозов зоны Молча
новской МТС завершило год с неплохими 
результатами. Так, колхоз «Красный Ок
тябрь» значительно перевыполнил наме
ченный план по надою молока. При плане 
надоя на одну фуражную корову 1.600 
килограммов молока здесь перекрыты на
метки 1960 года —  надоено по 2.200 
килограммов. По сравнению с прош
лым годом надой в среднем на корову 
увеличился на 946 килограммов. Доярка 
М. Гургот от каждой коровы надоила по 
2.798 килограммов, Пряслова —  по 2.640 
килограммов, Этукмаева —  по 2.120 ки 
лограммов молока.

Значительных результатов добились ра
ботники свиноводческой и овцеводческой 
ферм. Свинарни П. Леймание, А. Денисен
ко получили от каждой свиноматки по 
17 поросят. В целом по колхозу на свино
матку получено по 16 поросят. По 132 
ягненка на 100 овцематок получили ча
баны А. Балодис, А. Балова. По сравне
нию с прошлым годом значительно увели
чился настриг шерсти. Он составил 2,4 
килограмма от каждой овцы.

Большую роль в повышении продуктив
ности и увеличении поголовья скота сы
грали условия его содержания, особенно в 
зимнее время. Еще в 1955 году по надою 
молока и другим показателям в животно
водстве колхоз «Красный Октябрь» не 
только в зоне МТС, но и в районе был од
ним из отстающих. Содержанию скота 
здесь не уделяли должного внимания. Осо
бенно снижалась продуктивность в зим
нее время, так как скот содержался в хо
лодных помещениях, плохо обеспечивался 
кормами.

С начала зимовки прошлого года, когда 
животноводческие помещения были хоро
шо подготовлены к  зиме, вдоволь имелось 
кормов, скот резко повысил продуктив
ность: за стойловый период в колхозе 
молока было надоено в два раза больше, 
чем за это же время 1954— 1955 хозяй
ственного года.

Хорошо готовится колхоз к  зимовке ско
та в этом году. Значительно больше, чем 
в прошлом году, заложено силоса, при
чем половину его составляет кукуруз
ный. По-хозяйски прибрана вся солома.

Хорошо потрудились нынче и колхоз
ные строители, построив новые свинар
ник, телятник и птичник. Весь скот бу
дет размещен в типовых помещениях. 
Часть работ на фермах механизирована. 
Работники животноводства решили в пред
стоящем хозяйственном году бороться за 
получение 3 тысяч килограммов молока 
от каждой коровы.

Большую заботу об обеспечении общест
венного животноводства кормами, особен
но сочными, проявили члены сельхозар
тели «Путь к  коммунизму».

Однако в ряде колхозов зоны Молчанов- 
ской МТС из-за неподготовленности к  
зимнему содержанию скота продуктив
ность животных в . истекшем году низкая, 
были случаи падежа животных. В колхо
зе имени Карла Маркса за зимний стой
ловый период на одну фуражную корову 
надоено всего 600 килограммов молока. 
Удой в колхозе возрос только на 140 ки
лограммов по сравнению с прошлым го
дом. Скот содержался в плохих помещени
ях, часто менялись кадры работников 
животноводства, не по-хозяйски расходо
вались корма. Уже в марте началась бес
кормица, Скот из зимовки вышел исто-

©  На Воскресенской горе (гор. Томск) 
выстроен продуктовый магазин горлище- 
торга. Здание красиво оформлено.

©  Шиповник —  лекарственное сырье, 
широко применяемое в советской медици
не. Школьники Кожевниковского района

щенньга, в результате не повысилась 
серьезно продуктивность животных и за 
лето. Годовой надой молока на корову в 
этом колхозе едва превысил 1.300 кило
граммов. От 100 воров здесь получено 
лишь 46 телят, от 100 овцематок —  73 
ягненка.

Не готовится по-настоящему колхоз в 
зимовке и сейчас. Ошибки прошлого года 
не учитываются. Старый коровник при
шел в негодность. Уже год, как ведется 
строительство нового, но еще не законче
на и вырубка стен. У  правления артели 
не вызывает серьезной тревоги то обстоя
тельство, что дойных коров на зиму раз
мещать негде.

Неблагополучно в колхозе и с кормами. 
Вместо 13 тысяч центнеров сена заготов
лено лишь 4,5 тысячи центнеров. Солому 
не скирдуют. Пз 2 тысяч центнеров по 
плану заскирдовано 300 центнеров. Очень 
мало заложено силоса. При среднем су
точном удое 4— 6 литров молока требует
ся 6 кормовых единиц на корову, а в 
колхозе имени Карла Маркса коровы бу
дут получать всего около 5 кормовых еди
ниц.

Только из-за плохого содержания скота 
в зимнее время низка продуктивность 
скота в колхозе «Красное знамя». Надой 
на фуражную корову за истекший год со
ставил здесь 1.340 литров. Плохо подго
товился колхоз к  зимовке скота и нын
че. Лишь в последние дни правление ар
тели стало заботиться о ремонте старых 
помещений и окончании строительства но
вых. Одной из причин низкой продуктив
ности коров в прошлом году здесь было 
плохое обеспечение, их водой. Дирекция 
Молчановской МТС в свое время заключи
ла с колхозом договор на монтаж авто
поилок и механической подачи воды. Три 
раза переделывали работники МТС смон
тированные механизмы, но до сих пор ра
бота не закончена. Колхоз уплатил деньги 
за работу, но, несмотря на это, дирекция 
МТС отказывается довести монтаж до кон
ца.

—  Заключите с нами новый договор на 
установку поилок, тогда бригаду монтаж
ников пошлем, —  заявляет директор МТС 
тов. Высоцкий.

Много недостатков в подготовке к  зи
мовке и в колхозах зоны Тунгусовской 
МТС. В конце сентября во многих колхо
зах проверяли готовность в зимнему со
держанию скота. В колхозе имени Воро
шилова было установлено, что ни одно 
животноводческое помещение к  зимовке 
не готово. Прошло полмесяца. Что сделано 
по устранению недостатков, дирекцию 
МТС не интересует, а между тем положе
ние дел в колхозе не изменилось. У  вновь 
выстроенных телятника и птичника не 
утеплены потолки, в птичнике нет печей, 
рам, а ведь там содержится около 1.000 
голов птицы. До сих пор не организована 
и кормокухня. Нет потолка в коровнике. 
Ни в одном помещении не сделаны кор
мушки.

Не закончена подготовка помещений 
для скота и в колхозе имени Кагановича.

Дальнейшее развитие общественного 
животноводства, повышение его продук
тивности требуют значительного улучше
ния содержания скота, особенно в зимнее 
время. Правлениям колхозов и руководи
телям Молчановской и Тунгусовской МТС 
нужно принять все меры к  тому, чтобы 
общественный скот зимовал в тепле, был 
обеспечен кормами.

п. ПОПОВ.
(Наш соб. корр.).

собрали его в этом году более 300 кило-' 
граммов. Из них 167 килограммов собрали 
и сдали аптекам учащиеся Уртамекой се
милетней школы. Хорошо ведут сбор ши
повника коллективы Ново-Успенской, 
Каштаковской начальных школ.

Лекторий культуры для научных работников ________ □  □  □ _ _______
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Октябрь—решающий поворот 
в исторических судьбах народов

Прошло 39 лет со 
дня победы Великой 
Октябрьской ' социали
стической революции 
в нашей стране. С тодки зрения все
мирной истории —  это небольшой срок. 
Однако без преувеличения можно сказать, 
не было другого такого периода, когда в 
исторических. судьбах сотен миллионов лю
дей произошли бы перемены, равные тем, 
которые имели место за минувшие после 
октябрьского переворота годы. Эти вели
кие перемены прежде всего связаны с су
ществованием и преобразующей деятель
ностью детища Октября —  Советского го
сударства, нашего народа, его авангарда—  
Коммунистической партии.

Путь, пройденный нами, был нелегким. 
Много было у нас трудностей и невзгод. 
Но теперь едва ли найдется человек, ко
торый не признал бы, что социалистиче
ская революция привела к  коренным из
менениям в нашей стране н одновременно 
явилась решающим поворотным пунктом 
в исторических судьбах всего человечест
ва. К пониманию этого приходит сейчас 
все большее число политических деятелей 
во всех странах мира. Как пишет Джа- 
вахарлал Неру в своей книге «Открытие 
Индии», «советская революция намного 
продвинула вперед человеческое общество 
и зажгла яркое пламя, которое невозмож
но потушить. Она заложила фундамент 
той новой цивилизации, к  которой может 
двигаться мир».

До 1917 года капитализм был единст
венной политической и экономической си
лой, котора : властвовала в мире, распо
ряжалась еудьбами народов в соответствии 
с своекорыстными интересами кучки 
миллиардеоов и миллионеров. Огромная 
часть населения развитых капиталисти- 
шеетах стран влачила бремя гнета и

эксплуатации империа
листических монополий, 
не видя выхода из 
своего бесправного со

стояния. Еще горше был удел сотен 
I миллионов людей в колониальных, за
висимых и полузависимых странах. Эта 
гигантская масса людей, составляющая 
подавляющее большинство населения зем
ного шара, была брошена кучкой алчных 
империалистических колонизаторов на са
мое «дно» жизни, лишена элементарных 
человеческих прав.

Великий индийский писатель Рабиндра
нат Тагор в одном из своих «Писем о Рос
сии», описывая муки народов колониаль
ных и зависимых стран, отмечал, что лю
ди здесь не могли жить по-человечески. 
«Голодные, оборванные, неграмотные* кор
мясь объедками с господского стола, они 
прислуживают всем. Труд их огромен, пра
ва—  ничтожны. Они обречены на посто
янный голод, лишенпя и смерть. В благо
дарность за все сильные мира сего на
граждают их палкой. Они —  подсвечни
ки цивилизации, стоят, держа на голо
вах светильники, и светят тем, кто на
верху».

Великая заслуга Денина и выпестован
ной им Коммунистической партии состоит 
в том, что они указали сотням миллионов 
трудящихся Запада и Востока выход из 
этого бесправного положения. Коммунисты 
России, ведомые Лениным, показали всем 
рабочим и крестьянам мира, как надо 
уничтожать ненавистный трудящимся 
строй наемного рабства и создавать новое 
общество, освобождающее всех его членов 
от угнетения и бесправия.

Очистительная буря Октября всколых
нула весь мир. Пример русских рабочих и 
крестьян пробудил ст вековой спячки за
битые и угнетенные народы, вдохнул в

В. КОРИОНОВ.

них веру в свои силы, вселил готовность 
к  борьбе за свое светлое будущее. Идти по 
пути русских —  таков был вывод, к  кото
рому пришли миллионы людей во всех 
странах мира. Как говорил тов. Лю Шао- 
ци в политическом отчете Центрального 
Комитета V III Всекитайскому съезду Ком
мунистической партии Китая, великой за
слугой Октябрьской революции в России 
является то, что она превратила государ
ство в орудие господства большинства над 
меньшинством, трудящихся над эксплуа
таторами. «Несмотря на то, что револю
ция в нашей стране имеет много своих 
особенностей, китайские коммунисты 
рассматривают свое дело, как продолже
ние Великой Октябрьской революции».

Социалистическая революция в России, 
таким образом, положила начало великому 
историческому процессу социального и на
ционального освобождения народов мира. 
Открылась новая историческая эпоха пе
рехода в свободе, к  самостоятельному ис
торическому творчеству сотен миллионов 
людей труда, тех, кого капитализм века
ми мял, душил, третировал как «низшую 
касту».

Созданное Коммунистической партией 
под руководством Ленина Советское госу
дарство стало неугасимым маяком, несо
крушимым оплотом прогрессивного разви
тия человечества.

V
Весь ход исторического развития пока

зывает превосходство социалистической 
системы над капиталистической, свиде
тельствует, что именно социализму под 
силу решение самых сложных вопросов, 
имеющих, для трудящихся жизненное зна
чение.

Неоспоримые преимущества социали
стической системы находят свое яркое 
проявление прежде всего в бурном разви
тии экономики социалистических стран. 
Известно, что Англии, Франции, США, 
не говоря уже о других странах За
пада, потребовались многие десятилетия 
для того, чтобы стать передовыми про
мышленными державами. К тому, же их 
индустриализация осуществлялась за счет

йота и крови не только трудящихся этих 
стран, но и миллионов людей в странах 
Востока, из которых выжимали все ж и
зненные соки во имя процветания «циви
лизованного» Запада.

На принципиально иной основе проис
ходило превращение нашей страны в мо
гучую индустриальную державу мира. Эта 
задача решалась советским народом ис
ключительно за счет своих собственных 
ресурсов, не только без привлечения 
иностранного капитала, но и вопреки от
чаянному противодействию внешних им
периалистических сил. И. эта задача реше
на нашим народом успешно, в кратчайшие 
исторические сроки. Несмотря на то, что 
гражданская война и особенно нашествие 
гитлеровских захватчиков на нашу стра
ну нанесли народному хозяйству СССР 
неисчислимый урон, социалистическая 
экономика движется вперед темпами, в
5— 7 и более раз превышающими темпы 
развития ведущих капиталистических 
стран Запада.

X I  съезд КПСС поставил практически 
решение основной экономической задачи 
СССР —  догнать и перегнать в экономи
ческом отношении главные капиталисти
ческие страны. То, что Советский Союз 
располагает реальными возможностями ре
шить эту задачу в исторически кратчай
шие сроки, теперь уже открыто признают 
политические деятели и органы печати 
западных стран. Так, американские обо
зреватели Стюарт и Джозеф Олсоп в жур
нале «Сатердей ивнинг пост» тревожно 
отмечают «феноменально быстрый рост» 
мощи СССР. Они признают, что Советский 
Союз по производству стали теперь не 
только превосходит две ведущие промыш
ленные державы Европы— Англию и За
падную Германию, вместе взятые, но и 
начинает сводить на нет разрыв между 
собой и США. Обозреватели призывают 
влиятельные круги США задуматься над 
проблемами, которые такое развитие собы
тий выдвигает перед США. «В конечном 
счете наша главная проблема, —  утверж
дают они, —  это происходящий сейчас 
сдвиг в международном соотношении сил, ;

К  ней нельзя относиться легкомысленно, 
ибо соотношение сил —  это главная пру
жина истории и от нее зависит, еумеем 
ли мы уцелеть».

Влиятельная английская газета «Таймс» 
в свою очередь тревожно ставит вопросы: 
«Куда движется Запад?» и сможет ли он 
устоять в борьбе двух систем, развернув
шейся на экономическом поприще? Успехи 
СССР и других социалистических стран, 
по словам «Таймс», ставят перед Западом 
сложные новые проблемы. «Если произой
дет ожидаемое повышение жизненного 
уровня в коммунистическом мире,— пред
упреждает английский полуофициоз, —  
оно окажет большое влияние в других ме
стах, как прямой пример, а также благо
даря дополнительной возможности оказы
вать помощь другим странам. Это грозная 
перспектива...» Подобные высказывания 
наглядно свидетельствуют о том, какой 
страх вызывают у сил старого мира эко
номические успехи Советского Союза и 
других стран социалистического содруже
ства. Что же касается широких трудящих
ся масс, то они вновь и вновь убеждают
ся в том, какие безграничные возможно
сти открываются перед человечеством в 
связи с переходом к  социализму. Миллио
ны простых людей в странах Запада и 
Востока делают для себя из этого необхо
димые выводы.

За последнее десятилетие трудящиеся 
мира получили еще один убедительный 
пример непреоборимой силы социализма. 
В короткие сроки социалистическая рево
люция достигла решающих побед в такой 
огромной стране, как Китай. Под води
тельством Коммунистической партии ки
тайский народ положил конец системе 
классовой эксплуатации, создал социали
стический общественный строй.

Этот пример особенно поучителен для 
народов тех стран Востока, которые в 
последние годы добились национальной 
независимости. Не случайно органы импе
риалистической пропаганды США, Англии 
и Франции усиленно пытаются отвлечь 
внимание народов Востока ет «коммуни
стического опыта». Но как невозможно 
заслонить солнце, так невозможно номе-

шать сотням миллионов трудящихся всех 
стран внимательно изучать опыт социа
листического строительства в СССР и дру
гих социалистических странах.

Начатое нашим народом 39 лет назад 
дело преобразования мира на основе со
циализма и демократии стало ныне род
ным, кровным делом огромных масс. Со
циализм стал международной силой, рав
ной которой не было и нет. Становление 
мировой социалистической системы идет 
темпами, невиданными в истории. Как из
вестно, капитализму для того, чтобы до
казать свои преимущества перед феода
лизмом и сложиться в мировую систему, 
потребовалось примерно полтора столетия. 
Социализм же за одну треть века не толь
ко доказал свои преимущества перед ка
питализмом, достигнув высокого уровня 
индустриального развития, но и сложился 
в уверенно развивающуюся по восходя
щей линии мировую систему, раскинув
шуюся ныне от центра Европы до берегов 
Тихого океана, от Адриатики до тропиче
ских джунглей Юго-Восточной Азии. Это 
наглядный пример того, насколько уско
рились темпы поступательного развитая 
человеческого общества в новую истори
ческую эпоху, открытую Октябрьской ре
волюцией,

*.*
Возникновение и упрочение мирового 

социалистического содружества народов со
здало совершенно новые условия междуна
родного развития. Агрессивные силы им
периализма навсегда утратили возможно
сти бесконтрольно хозяйничать в мире. В 
лице Советского Союза, нового Китая и 
всех стран лагеря социализма, народы, 
выступающие против произвола империа
листических клик, за мир, свободу и 
справедливость, получили надежнейшую 
опору. Существование могучей мировой 
системы социализма оказывает все более 
глубокое влияние на всю международную 
обстановку, меняя ее в пользу сил мира и 
демократии, в интересах трудящихся.

Примером того, насколько изменились 
в наше время условия освободительной 
борьбы народных масс, является совре
менное доложение народов Азин,
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Ускорить подписку Н е р е ш е н н ы е  в о п р о с ы
на газеты и журналы

С января 1957 года в нашей стране 
будет выходить более 700 наименований 
газет и журналов, из них более 60 новых 
изданий.

Распространителям печати в нашей об
ласти на 1957 год предстоит подписать 
около 300 тысяч экземпляров централь
ных, областных и районных газет и жур
налов. Такого количества газет и журна
лов достаточно для того, чтобы иметь их 
в каждой семье, а также обеспечить по
требности всех культурно-просветитель
ных учреждений.

Но, чтобы решить эту задачу, работни
кам связи, «Союзпечати» и обществен
ным распространителям печати под руко
водством партийных организаций области 
необходимо вести подписку на газеты и 
журналы на 1957 год организованно, бы
стрыми темпами, не допускать повторения 
ошибок прошлых лет, когда затягивались 
темпы подписки и в результате не осваи
вались тиражи по многим изданиям.

Первые итоги хода подписки, по дан
ным на 15 октября, далеко не утешитель
ны. Освоено всего лишь 111 тысяч эк
земпляров всех центральных и местных 
изданий, что не превышает 35 процентов 
к  плану выделенных тиражей.

Особенно неудовлетворительно идет 
подписка по освоению сельскохозяйствен
ных, а также областных и районных из
даний. Освоены от 15 до 30 процентов к 
плану выделенных тиражей сельскохозяй
ственные журналы и плакаты «Агротех- 
советы колхозам», «Ветеринария», «Жи
вотноводство», «Земледелие», «Зоотехни
ческие и ветеринарные советы колхо
зам», «Картофель», «Кукуруза», «Машин
но-тракторная станция», «Наука и пере
довой опыт в сельском хозяйстве» и неко
торые другие.

Причина в том, что в ряде районов на
чальники контор связи и райорганизаторы 
«Союзпечати» пустили подписку на газе
ты и журналы на самотек, а райкомы 
КПСС своевременно их не поправили.

Взять, в примеру, Каргасокский район. 
На 15 октября тиражи по всем изданиям 
здесь освоены лишь на 20 процентов и в 
основном по бюджетной подписке. Инди
видуальных подписчиков буквально еди
ницы.

Еще хуже обстоит дело в Асиновском и 
Шегарском районах. В Асиновском рай
оне, например, из 16.700 экземпляров 
выделенных тиражей газет и журналов 
на 15 октября освоено 2.417 экземпляров, 
или 14 процентов к  плану. В этом райо
не индивидуальная подписка, по сущест
ву, не развернута. Свою неудовлетвори
тельную работу руководители контор свя
зи тов. Евтушенко (Асиновсвой) и тов. 
Ильиных (Шегарской) объясняют заня
тостью партийных органов и актива .ра
спространителей печати на полевых рабо
тах. Йо несостоятельность такого объяс
нения очевидна. Работники Кривошеин- 
екого, Чаинского и ряда других районов 
были заняты полевыми работами не мень
ше, но однако здесь при активной помо
щи райкомов КПСС сумели организовать 
дело так, что на 15 октября освоены ти
ражи центральных изданий на 50— 60 
процентов, а местных —  на 30— 40 
процентов. С первых дней подписной кам
пании в организации подписки здесь ак
тивно участвуют все связисты, колхозные

почтальоны, общественные уполномочен
ные по подписке. В этих районах ряд 
подписных пунктов завершил подписку, 
многие близки к  ее завершению. Коллек
тив Кривошеинской конторы связи взял 
на себя обязательство освоить выделен
ные тиражи в целом по району к  25 ок
тября.

Полностью и в срок освоить тиражи 
всех изданий газет и журналов —  долг и 
обязанность всех контор и отделений свя
зи, подписных пунктов и общественных 
уполномоченных по подписке.

При проведении подписки в сельской 
местности главное внимание должно быть 
обращено на полное освоение тиражей 
сельскохозяйственных изданий. Распро
странители печати должны разъяснить 
колхозникам и механизаторам, какие из
дания на какие специальности рассчита
ны, какие вопросы они будут освещать.

В городах главное внимание должно 
быть обращено на полное освоение изда
ний по промышленности, строительству, 
науке и технике и т.. п. Необходимо до
биваться освоения тиражей молодежных 
и различных профессиональных изданий 
(по культуре, здравоохранению, просве
щению и т. п.).

Одним из главных качественных пока
зателей подписной кампании на 1957 год 
должна быть долгосрочность подписки. 
Распространители печати обязаны разъяс
нять трудящимся области преимущество 
долгосрочной подписки.

Для полного охвата подпиской всех 
трудящихся в городах и селах области 
организовано свыше тысячи подписных 
пунктов, общественными организациями 
выделено около двух тысяч уполномочен
ных по подписке, в подписке участвуют 
свыше тысячи связистов и около семисот 
почтальонов. Руководители отделений 
связи, отделов «Союзпечати и райорга
низаторы должны оказывать им кон
кретную организационную помощь.

В успешном проведении подписки на 
газеты и журналы немалую роль играет 
хорошо налаженная информация об усло
виях и сроках подписки, о содержании 
тех или иных изданий. Между тем, такая 
информация в большинстве районов обла
сти организована неудовлетворительно. 
Нужно развернуть пропаганду периодиче
ских изданий, широко информировать на
селение об'условиях и сроках подписки.

Придавая большое значение распростра
нению периодических изданий среди тру
дящихся области, обком КПСС обязал все 
горкомы и райкомы КПСС устранить недо
статки в деле распространения ' печати. 
Обком КПСС потребовал от горкомов, рай
комов КПСС и органов связи обеспечить 
организованное проведение подписной 
кампании на газеты и журналы на 1957 
год.

Опираясь на помощь партийных орга
низаций, руководители контор связи и 
«Союзпечати» обязаны в ближайшие дни 
устранить все организационные неполад
ки, включить в подписку всех связистов, 
весь общественный актив распространи
телей печати и добиться, чтобы подписка 
прошла организованно и в сжатые сроки.

В. УЛЯШКИН, 
заместитель начальника Томского

областного управления Министерства 
связи РСФСР.

Студенты на педагогической практике
Нынче на пятом курсе историко-фило

логического, химического и биолого-поч
венного факультетов университета вве
дена педагогическая практика. Раньше 
она проходила только на четвертых кур
сах. Сейчас более 120 историков, лите
раторов, химиков, биологов ведут прак
тику в 6— 10 классах школ №№ 1,
8, 9, 10 и 12 г. Томска.

Помимо самостоятельных уроков, сту
денты знакомятся с учебно-воспитатель
ной работой в школах, с комсомольской, 
пионерской и внеклассной работой, изу

чают опыт лучших преподавателей.
Студентами-практикантами организова

ны экскурсии школьников на промыш
ленные предприятия города, походы в 
пригороды Томска, коллективные посе
щения театра, кино, музея, выставок. 
Студенты химфака провели несколько 
вечеров вопросов и ответов, вызвавших у 
школьников большой интерес.

Для будущих преподавателей была 
устроена педагогическая конференция. 
Большую помощь практикантам оказали 
преподаватели томских школ Е. Л. Смо
лим, Т. Н. Водопьянова, Н. В. Тонек.

За три года, прошедшие е момента у к 
рупнения нашего колхоза, в нем произо
шли большие изменения. Урожайность ос
новной продовольственной культуры —  
пшеницы —  поднялась на 5 центнеров с 
гектара. Почти вдвое увеличился надой 
молока на корову, заметно возросла про
дуктивность коров и других видов скота.

Есть все основания полагать, что об
щий доход колхоза составит нынче не ме
нее полутора миллионов рублей, на 600 
тысяч рублей больше, чем в прошлом го
ду.

Реализуя исторические решения " И  
съезда КПСС, механизаторы Ювалинской 
МТС и колхозники нашей артели в этом 
году неплохо справились с принятыми на 
себя обязательствами в социалистическом 
соревновании хлеборобов области. В закро
ма государству отгружено 150 тысяч пу
дов хлеба. Засыпаны семена. Своевремен
но произведен расчет с государством по 
другим видам натуральных поставок и де
нежным платежам.

Этим летом у нас построены водона
порная башня, птичник, гараж на 5 ма
шин, мельница, детские ясли. Достраи
ваются кошара на 1.000 голов и коров
ник на 90 голов. В свинарнике установ
лены подвесные дороги, в коровнике —  
автопоилки, подведен водопровод к  телят
нику. Приобретены 4 грузовых и одна 
легковая автомашины, дизельный 80-силь
ный мотор, который приводит в движе
ние мельницу и пилораму.

Немало сделано для укрепления эконо
мики хозяйства. Колхозники хотят видеть 
свою артель еще более крепкой, всесто
ронне развитой, многоотраслевой. Но на
ше движение вперед зачастую тормозится 
из-за отсутствия действенной помощи со 
стороны вышестоящих организаций.

Очень плохо то, что забота машинно- 
тракторной станции об урожае кончается 
сразу же после завершения косовицы хле
бов, после подсчета бункерного веса зер
на. Это объясняется тем, что зерноочисти
тельных машин в МТС мало и использу
ются они непроизводительно. Подработка 
зерна задерживается. Это приводит к по
терям зерна. Колхоз мог бы приобрести 
сложную зерноочистительную установку и 
автопогрузчики, но где их взять? Не про
являют в этом нужной инициативы руко
водители Ювалинской МТС (директор тов. 
Сулимов). Почти не помогает МТС колхо
зу и в заготовке кормов.

Серьезной помехой в повышении про
дуктивности скота является и то, что спе
циалисты МТС редко бывают в колхозах. 
А если они иногда и приезжают, то их

работа никем не контролируется, поэтому 
допускаются ошибки и недоделки.

В подборе специалистов, в контроле за 
их работой нет порядка, они предоставле
ны самим себе и делают все, что им взду
мается. Мне кажется, что с такой прак
тикой обслуживания колхозных животно
водческих ферм пора покончить.

Большинство колхозов, в том числе и 
наш, остро нуждается в различных меха
низмах и оборудовании —  станках, запас
ных частях к  машинам и так далее. Все 
это должно приобретаться через торговую 
сеть потребительской кооперации. Но что 
получается в нашем районе? Райпотреб
союз (председатель тов. Побережный) со
вершенно не учитывает запросов и нужд 
колхозов, поэтому они вынуждены все не
обходимое искать где-то на стороне и по
купать по баснословным ценам. Коснемся 
нефтепродуктов. Автопарк колхозов из 
года в год увеличивается. Например, в 
нашей сельхозартели сейчас имеется 9 
автомобилей. Но за год из райпотребсоюза 
мы не получили бензина и на месяц. 
Чтобы производительно использовать ав
томашины, мы приобретаем бензин на 
стороне. Таким же образом приходится 
приобретать для колхоза железо, стекло и 
другие промышленно-строительные мате
риалы.

Спрашивается, до каких пор это будет
продолжаться? Почему в области не могут 
правильно распределить лимиты горючего 
между владельцами автопарка, обеспечить 
контроль За их использованием, избавить 
колхозы от незаконных коммерческих 
сделок? Этим никто по-настоящему не за
нимается.

Особо важное значение сейчас приоб
ретает вопрос подбора, расстановки и вос
питания руководящих колхозных кадров. 
К сожалению, у нас этот участок работы 
запущен. Учеба бригадиров, звеньевых и 
заведующих фермами не организована. 
Специалисты МТС, призванные возглавить 
эту работу, сторонятся ее.

В районе не организована учеба пред
седателей колхозов, не работавших ранее 
в сельском хозяйстве. Правда, областное 
управление сельского хозяйства высыла
ет нам кое-какую специальную литерату
ру, но этого недостаточно. Чтобы предсе
датель в совершенстве овладел знаниями 
современной сельскохозяйственной науки, 
руководил колхозом не вслепую, назрела 
необходимость организовать при каждой 
МТС агрозоотехническую учебу в виде се-, 
минаров или краткосрочных вечерних 
курсов, хотя бы по 4— 5 часов в неделю.

☆

Много лет работает' 
на тракторе Анна 
Ивановна Шульга. В 
социалистическом со. 
ревновании механиза.! 
торов Галкннской 
МТС — водителей 
тракторов марки’
«СХТЗ» она занимает! 
одно из первых мест.(

Прн годовом плане 
250 гектаров мягкой 
пахоты нынче она уже: 
выработала за свою' 
смену 285 гектаров’; 
мягкой пахоты.

На снимке: А. И.| 
Шульга за рулем 
трактора.
Фото П. Ячменева.
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П е р е д о в и к и  п р о и зв о д с т в а
В предоктябрьские дни с большим 

подъемом трудится бригада цеха ворсита 
томской артели «Технохим» под руковод
ством Анны Васильевны Клюевой. Она 
дает продукцию только 1-го сорта. По- 
красчица цеха игрушек комсомолка Гали
на Авраменко выполняет свое сменное

задание на 150 —  180 процентов. На 
клейке сапог хорошо работает работница 
сапожного цеха Вера Дживицкая.

Коллектив артели успешно борется за 
достойную встречу праздника и досрочное 
выполнение годового плана —  к  5 де
кабря.

В. И. Ленин, глубоко веря в неиссякае
мые силы освободительного движения на
родов Востока, после Октябрьской револю
ции уверенно предсказывал, что в бли
жайшем будущем вслед за нами на исто
рической авансцене выступят народы 
Азии. «...Завтрашний день во всемирной 
истории, —  вдохновенно писал Владимир 
Ильич в 1922 году, —  будет именно та
ким днем, когда окончательно проснутся 
пробужденные угнетенные империализмом 
народы и когда начнется решительный 
долгий и тяжелый бой за их освобожде
ние».

Предвидение великого стратега револю
ции полностью подтвердилось. Уже свыше 
1 миллиарда 200 миллионов людей в 
странах Азии и Африки сбросили с себя 
ярмо ненавистного чужеземного гнета. На 
дорогу самостоятельного исторического 
развития вышла подавляющая часть, на
селения земного шара. Это— новое ярчай
шее свидетельство великой мобилизующей 
и преобразующей роли освободительных 
идей Октябрьской революции. Именно Ок
тябрьская революция нанесла империализ
му сильнейший удар не только в цент
рах его господства, но и в колониальных 
тылах, навсегда подорвала устои его си
лы и господства в этих обширных райо
нах земного шара. Фронт империалистиче
ского господства на Востоке трещит, как 
тришкин кафтан, а попытки колониза
торов залатать его терпят все более оче
видный провал.

Новое соотношение сил на Востоке на
глядно демонстрируют последние события 
вокруг суэцкого вопроса. Нетрудно пред
ставить, как расправлялись бы с Египтом 
три— четыре десятилетия назад между
народные империалисты, если бы послед
ний решился тогда вернуть принадлежа
щую ему собственность, захваченную чу
жеземными грабителями. Теперь же, как 
ни изворачиваются империалистические 
силы США, Англии и Франции в отчаян
ных попытках запугать Египет, восстано
вить в районе Суэцкого канала свое гос
подство, им сделать этого lie  удаётся. И 
не удастся, ибо навсегда кончились вре
мена, когда империалисты при помощи

пушек навязывали народам свой диктат. 
Теперь на стороне Египта неисчислимые 
силы демократии и прогресса, и это свя
зывает руки империалистическим разбой
никам.

Октябрьская социалистическая револю
ция, как это и предсказал В. И. Ленин, 
открыла новую страницу и в таком жиз
ненном для народов вопросе, как предот
вращение военной опасности. Наше социа
листическое государство, в котором нет 
классов и групп, заинтересованных в ор
ганизации захватнических войн, начер
тавшее на своих знаменах слова мира и 
свободы, стало естественным и надежней
шим оплотом мира во всем мире. Чем 
больше крепла экономическая и полити
ческая мощь нашего государства, тем бо
лее неодолимой преградой становилось оно 
на пути империалистических зачинщиков 
войн. Именно Союзу Советских Социали
стических Республик народы обязаны из
бавлением от страшной опасности порабо
щения гитлеровскими захватчиками. 
Именно СССР. Китаю, а также другим со
циалистическим государствам, опираю
щимся на поддержку выросших и окреп
ших сил мира во всем мире, человечество 
обязано тем, что планы развязывания 
третьей мировой войны, вынашиваемые 
сторонниками политики «с позиции си
лы», терпят сильнейшее поражение. Во
преки отчаянному противодействию врагов 
мира происходит дальнейшее смягчение 
напряженности в международных отноше
ниях. Человечество располагает более бла
гоприятными, чем когда-либо, возможно
стями для установления длительного 
прочного мира.

Неустанно отстаиваемая Советским Со
юзом политика мира, краеугольным кам
нем которой является великий ленинский 
принцип мирного сосуществования госу
дарств с различным общественным строем, 
становится политикой всего миролюбиво
го человечества. Это наглядно подтверди
ла, в частности, активная поддержка де
сятками стран Азии и Африки, принимав
ших участие в известной Бандунгской

конференция, знаменитых пяти принци
пов мирного сосуществования.

В то время как Советский Союз приоб
ретает все новых многочисленных друзей 
во всем мире, морально-политическая изо
ляция империалистических поджигателей 
войны усиливается. «Зона мира», объеди
няющая десятки стран е различным обще
ственным строем в Европе, Азии, Африке, 
неуклонно ширится. Эти всемирно-истори
ческие сдвиги в сторону укрепления сил 
мира являются закономерным следствием 
великого процесса переустройства челове
ческого общества на новой основе, провоз
вестником которой явилась Октябрьская 
революция.

Опираясь на успехи миролюбивых сил, 
X I  съезд КПСС выдвинул развернутую 
программу превращения достигнутого 
смягчения международной напряженности 
в прочный мир. Наша партия и весь со
ветский народ достигли новых важных 
результатов в деле укрепления всеобщего 
мира. Еще большее укрепление позиций 
социализма в СССР и народно-демократи
ческих странах Европы и Азии, дальней
шее укрепление братской дружбы и со
трудничества между СССР и молодыми 
независимыми государствами Востока, оп
ределенные результаты, достигнутые Со
ветским Союзом в деле нормализации от
ношений с Англией, Францией и некото
рыми другими капиталистическими стра
нами, —  таковы лишь отдельные факты 
последних месяцев, свидетельствующие 
о том, с какой последовательностью Ком
мунистическая партия, правительство Со
ветского Союза, весь наш народ претворя
ют в жизнь исторические предначерта
ния XX съезда партии.

Октябрьская революция совершилась 
под знаменем самой передовой идеоло
гии —  идеологии марксизма-ленинизма. 
Она провозгласила и последовательно осу
ществляет принципы, отвечающие корен
ным интересам рабочего класса. В тече
ние десятилетий передовые рабочие боро
лись за установление единства рядов ра
бочего класса, которое неустанно подры
вают буржуазия и ее агентура. Октябрь

ская революция явилась поворотным 
пунктом р в этом отношении. В лице пер
вого в мире Советского социалистического 
государства силы, борющиеся за дружбу 
я сотрудничество народов, приобрели мо
гучую опору.

XX съезд Коммунистической партии Со
ветского Союза еще выше поднял над ми
ром благорддное знамя борьбы за единство 
рабочего класса. Вопреки упорному проти
водействию некоторых правосоциалисти
ческих лидеров, смотрящих в прошлое, 
горячий призыв нашей партии развивать 
контакты и другие формы сотрудничест
ва между социалистами и коммунистами, 
между всеми отрядами рабочего движения 
находит растущее понимание и поддерж
ку рядовых членов социалистических и 
социал-демократических партий.

Па собственном опыте рабочий класс 
мог наглядно убедиться, что раскол в его 
рядах выгоден лишь сторонникам войны. 
Исторический опыт учит, что, если -много
миллионный рабочий класс сплотит свои 
ряды, проявит единую волю — ■ войне не 
бывать. Воодушевляемые этой благород
ной идеей, коммунисты, левые социали
сты, все сторонники единства рабочего 
движения умножают свои усилия, на
правленные на упрочение международно
го фронта мира и прогресса.

***в
39 лет, прошедших после октябрьского 

переворота, явились переломным периодом 
в международных отношениях, в истори
ческих судьбах всех народов мира. Про
грессивное человечество решительно от
вергает несовместимую с его честью и со
вестью политику «холодной» войны, ко
лониализма и бесправия. Все новые и но
вые народы поворачивают на путь социа
лизма, мира и свободы. Великие идеи Ок
тября —  бессмертные идеи ленинизма —  
год от году оказывают все более живо
творное влияние на мировое развитие.

Победоносные идеи Октября указывают 
верный, надежный путь всем народам. 
Они приведут трудящихся всего мира в 
окончательному торжеству их правого де
ла.

В колхозах не найдется таких руко
водителей, которые пренебрегли бы 
хорошим советом и действенной по
мощью со стороны районных и областных 
организаций. Наоборот, многие председа
тели, особенно новички, в этом испытыва
ют необходимость. И как досадно, что 
вместо совета и помощи ты иногда полу
чаешь грубые окрики. Некоторые руково
дящие работники приезжают в колхозы со 
стремлением замечать только плохое. А 
ведь в колхозах делается немало хороше
го, заслуживающего широкой популяриза
ции в массах. Такие товарищи о делах 
всегда судят однобоко, необъективно, по
верхностно.

Второй год я руковожу укрупненным 
колхозом, но не могу припомнить ни од
ной задушевной беседы с руководителями 
района, например, с секретарем райкома 
КПСС тов. Головенко и председателем рай
исполкома тов. Плотно. Они ни разу под
робно не побеседовали со мной или с дру
гими членами правления, с бригадирами, 
звеньевыми, механизаторами. Они бывают

в нашем колхозе, особенно часто в напря
женные дни посевной или уборочной кам
пании, но их разговор обычно начинается 
с неизменного вопроса: «Как идут дела?» 
И если ты скажешь, что не все в поряд
ке, в ответ сразу же услышишь: «А вы 
куда смотрите? Бездельники!»

Выл у нас однажды во время сева и 
заведующий сельхозотделом обкома партии 
тов. Дерябин. Положение с севом было на
пряженным. Думаю, что следовало бы тов. 
Дерябину встретиться со много, посовето
вать, как исправить создавшееся поло
жение. Но он приехал во вторую бригаду, 
где бригадиром тов. Григорьев, накричал 
там на колхозников и уехал. Понятно, от 
таких гастролерских наездов толку мало.

Неуклонный рост экономики и культу
ры колхозов настоятельно требует корен
ного улучшения всей производственной 
деятельности МТС, оперативного и кон
кретного руководства колхозами.

П. ЛАТОША,
председатель колхоза имени Ленина, 

Кожевниковского района.

В  к о м и т е т е  м олод еж ны х организац ий  СССР

О ВЫПУСКЕ ДЕНЕЖНО-ВЕЩЕВОЙ ЛОТЕРЕИ 
„ВСЕСОЮЗНЫЙ ФЕСТИВАЛЬ МОЛОДЕЖИ"

Комитет молодежных организаций СССР 
решил провести в 1957 году денежно-ве
щевую лотерею «Всесоюзный фестиваль 
молодежи». Тираж выигрышей по лотерее 
состоится в Москве в мае 1957 года. Ло
терейные билеты выпускаются достоинст
вом в три рубля каждый и будут распро
страняться с 1 января по 1 апреля 1957 
года комсомольскими организациями на 
основе полной добровольности. В тираже 
будет разыграно более одного миллиона 
выигрышей.

На лотерейный билет достоинством в 
три рубля можно выиграть самые разно
образные ценные вещи. Будут разыгры
ваться легковые автомобили «Волга» и 
«Москвич», пианино, мотоциклы, фото
аппараты, телевизоры, баяны, аккордео
ны, радиолы, патефоны, лодочные подвес

ные моторы, резиновые лодки, швейные 
машины, велосипеды, часы, охотничьи 
ружья, спиннинги, коньки, наборы авто
ручек и карандашей и другие предметы. 
По лотерейному билету можно также вы
играть бесплатную путевку на YI Всемир
ный фестиваль молодежи и студентов, ко
торый состоится в Москве 28 июля —  
11 августа 1957 года.

По желанию владельца лотерейного би
лета, на который выпал вещевой выиг
рыш, можно получить стоимость выигран
ной вещи деньгами.

Доходы от лотереи будут использованы 
на проведение Всесоюзного фестиваля со
ветской молодежи.

Для проведения лотереи создан Цен
тральный лотерейный комитет во главе с 
председателем Комитета молодежных орга
низаций СССР тов. С. К. Романовским.

В  б е т а т р о и п о й  л а б о р а т о р и и  Т П П
Как известно, первый советский бета

трон был изготовлен в Томске. Сейчас 
во многих научных учреждениях и 
учебных заведениях страны работают 
бетатронные установки, созданные то
мичами. Излучение бетатрона приме
няется для лечения различных болез
ней, при дефектоскопии металлов, в на
учных целях.

Научные работники политехнического 
института продолжают упорно трудить
ся над дальнейшими исследованиями в 
области бетатронных излучений. Не
сколько месяцев тому назад аспирантам 
Л. Соколову и Б. Кононову удалось вы
вести электронный пучок из бетатрона. 
Раньше установка давала жесткие рент
геновские лучи. Вывод электронов из 
установки открыл новые возможности 
ее применения. Особенно широкое ис
пользование пучок электронов найдет в

биологии, химии, медицине, фотопро
мышленности.

Недавно в двух научно-исследователь
ских институтах Москвы установлены 
бетатроны с максимальной энергией ус
коренных электронов 15 миллионов 
электронных вольт, дающие выведенный 
электронный пучок.

Научный сотрудник В. Горбунов за
кончил отработку методики просвечива
ния стальных изделий с помощью бета
трона.

Коллектив ученых сейчас трудится 
над созданием двух бетатронов для Ки
тайской Народной Республики. Уже сде
лан электромагнит, изготавливается 
пульт управления бетатрона, предназна
ченного для Пекинского университета. 
В январе установка должна быть от
правлена китайским друзьям.

Ведутся переговоры об изготовления 
бетатрона для Болгарин.

С у ш и л к а  п р о с т а и в а е т
В колхозах Чаинского района иного 

хлеба находится на токах, где он лежит 
зачастую непросушенный и неочищен
ный. Сушку хлеба можно было бы значи
тельно ускорить за счет использования 
мощной механизированной сушилки под- 
горнского • пункта «Заготзерно».

Коллектив «Заготзерно» хорошо подго
товил сушилку к  работе. Все было проду
мано и сделано так, чтобы сушилка ра
ботала бесперебойно и круглосуточно. Од
нако она часто простаивает. Причина —

нет зерна, его подвозят из колхозов не
своевременно.

Простои за сентябрь составили в общей 
сложности 150 часов, недосушено 2.250 
центнеров зерна. В октябре хлеб стал по
ступать еще хуже —  только за первые 
восемь дней месяца потеряно 168 часов, 
за которые можно высушить 2.520 цент
неров хлеба.

Этих простоев можно было избежать, 
если бы райисполком организовал как 
следует вывозку хлеба из колхозов.

П. ЛЕОНОВ.

Э т о  — с е р  ь е в к о е  д е л о
Опубликованное в газете «Красное 

Знамя» 2 октября письмо доцентов 
А. Брока и В. Новицкого «В защиту ти
шины» поднимает очень важный вопрос. 
Мы полностью согласны е авторами кор
респонденции: борьбой е уличными шума
ми в Томске почти не занимаются. Это 
относится и к  администрации высших 
учебных заведений, которая не требует 
от студентов точного соблюдения правил 
внутреннего распорядка, соблюдения ти- 

1шины в вечерние и ночные часы. Поэто
му вузовские районы города, особенно 
вблизи крупных студенческих' общежи
тий, всегда очень шумны.

Необходимо, чтобы руководители вузов 
обратили самое серьезное внимание на 
этот важный вопрос.

Д. ТРУХМАНОВ, 
директор Томского института вакцин 

и сывороток.
С. КАРПОВ, 

член-корреспондент АМН СССР.
Е. КЛЕЙТМАН, 

кандидат медицинских наук.
А. ГЕРАСИМЕНКО, 

кандидат медицинских наук.
Р. ЧАЙКО, 

ст. научный сотрудник.

ПО СЛЕДАМ Н А Ш И Х  ВЫ СТУПЛЕНИЙ

„П о ж ел ан и я  рад ио зри тел я"
Под таким заголовком в газете «Крас

ное Знамя» от 2 октября было опублико
вано письмо в редакцию.

Коллектив Томской студии телевидения 
и телевизионного центра на днях обсудил 
его. Как сообщили редакции директор 
студии тов. Ельцов и начальник теле
центра тов. Бакакин, критические замеча
ния автора совершенно правильны. Дей
ствительно, в кинопередачах студии иног
да одни фильмы заменяются другими и в 
отдельные дни не выдерживается объяв
ленное в программе время передач. Это 
происходит потому, что студия пользуется 
фильмофондом областной конторы Кино- 
проката. Этот фонд изношен, и часто та 
пли другая картина, возвратившаяся из 
районов области, по техническим причи
нам к телепередаче оказывается не годна.

Сейчас создается собственный студий
ный фильмофонд. Это позволит реже 
прибегать в показу старых фильмов.

Принято ряд мер, направленных на со
блюдение времени передач, о которых со
общается в газетах и по радио.

Автор письма тов. Серов пишет: «В
процессе передачи все время меняется 
освещенность экрана». Для постоянства 
напряжения сети, питающей телевизоры, 
рекомендуется применять стабилизаторы, 
На днях поступило сообщение, что стаби
лизаторы напряжения для телецентра бу

дут направлены в этом году.
Далее автор пишет, что часто при хоро

вых выступлениях бывает плохой звук. 
Это объясняется тем, что имеющаяся сту
дия, рассчитанная на камерные выступле
ния, для большого числа выступающих 
не пригодна. 8 октября получена специ
альная аппаратура, которая в ближайшее 
время будет установлена. Она, безусловно, 
улучшит звуковое сопровождение. Этому 
будет способствовать и то, что микрофо
ны, которые сейчас используются, решено 
заменить конденсаторными.

Во многом может помочь телецентру ла
боратория телевидения Томского политех
нического института. Ее работники в свое 
время обещали заменить некоторые уста
ревшие части аппаратуры новыми, более 
совершенными, но до сих пор не сдержали 
своего слова.

Автор письма ставил вопрос об откры
тии в Томске телевизионного ателье. С 12 
октября ателье начало работу. Его адрес: 
Базарная площадь, 14. Ателье производит 
гарантийный ремонт и проверку эксплуа
тационных качеств телевизионных прием
ников на квартирах их владельцев. Ателье 
обеспечено радиодеталями, приемными 
трубкамл и необходимыми материалам:,. В 
его штате квалифицированные радио
механики, обучавшиеся на специальных 
курсах. ............ "  t
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НОВЫЙ ВКЛАД В ДЕЛО МИРА
О т кли ки  в  Я понии н а  за вер ш ен и е  совет ско-  

я п о н ск и х  п ер его во р о в
ПЕКИН, 20 октября- (TACQL По со

общениям из Японии, итоги советско- 
японских переговоров в Москве широко 
обсуждаются японской обществен
ностью.

Сегодня Министерство иностранных 
дел Японии опубликовало тексты Сов
местной Декларации СССР и Японии и 
Протокола о развитии торговли и взаим
ном предоставлении режима наиболее 
благоприятствуемой нации. Министр 
иностранных дел Японии Мамору Сиге- 
мицу, исполняющий в связи с отъездом 
Ициро Хатояма обязанности премьер- 
министра. опубликовал сегодня заявле
ние, в котором говорится, что подписа
ние советско-японских документов соот
ветствует курсу внешней политики Япо
нии и явится вкладом в дело мира.

Как видно из сообщений японской 
печати и радио, руководящие деятели 
основных политических партий Японии 
одобряют результаты советско-японских 
переговоров. Лидеры основной группи
ровки либерально-демократической пар
тии, возглавляемой премьер-министром 
Хатояма, рассматривают исход перего
воров как достижение успеха. Руково
дители социалистической партии опуб
ликовали заявление, в котором привет
ствуют успешное завершение советско- 
японских переговоров. В дальнейшем, 
говорится в заявлении, нужно достичь 
нормализации отношений с КНР, что 
приведет к укреплению мира в Азии. 
В заявлении Коммунистической партии 
подчеркивается, что нормализация от
ношений между Советским Союзом и 
Японией имеет важное значение для 
будущего Японии.

Крупнейшее профсоюзное объедине
ние Японии —Генеральный совет проф
союзов также приветствует итоги совет
ско-японских переговоров. В заявлении 
заместителя председателя Генсовета 
Ота указывается, что успешное завер
шение переговоров в Москве является 
радостным событием. С восстановлением 
дипломатических отношений между Япо
нией и Советским Союзом, сказал Ота, 
естественно на повестку дня должен 
встать вопрос о восстановлении дипло
матических отношений с Китайской На
родной Республикой. Это, подчеркивает 
он, позволит значительно расширить на
шу внешнюю торговлю и освободит 
японский народ от беспокойства за свое 
экономическое положение. Кроме того, 
нормализация отношений между Совет
ским Союзом и Японией будет новым 
вкладом в дело ослабления угрозы

новой войны и поэтому в дальнейшем 
необходимо потребовать от США лик
видации своих военных баз на террито
рии Японии.

Оживленные отклики нормализация 
советско-японских торговых отношений 
вызвала в деловых кругах Японии. Как 
сообщает газета «Майницй», деловые 
круги приветствуют подписание Прото
кола о развитии торговли и взаимном 
предоставлении режима наиболее благо
приятствуемой нации, считая, что его 
осуществление будет способствовать 
развитию экономических отношений 
между Японией и Советским Союзом. В 
этих кругах считают, что Протокол явит
ся также основой для установления в 
будущем торговых отношений между 
Японией и народно-демократическими 
странами Восточной Европы.

По сообщениям печати, генеральный 
секретарь японской ассоциации содейст
вия развитию международной торговли 
Ямамото и член правления общества 
японо-советской торговли Танабе разра
ботали и представили правительству 
план развития японо-советской торгов
ли.

Многие видные представители дело
вых кругов Японии считают, что совет
ско-японские переговоры в Москве от
крывают путь к расширению экономиче
ских и торговых связей между двумя 
странами. Как передало агентство Кио- 
до Цусин, президент японского экспорт
но-импортного банка Ямагива считает 
благоприятными перспективы японо-со
ветской торговли. Аналогичное мнение 
высказал президент судостроительной 
компании «Хитаци дзосен» Мацудайра. 
Печать отмечает, что представители де
ловых кругов Японии возлагают боль
шие надежды на то, что восстановление 
японо-советских отношений благоприят
но скажется на последующем развитии 
торговых отношений Японии с КНР и 
другими странами народной демократии.

Радиокомментатор токийского радио 
Судзуки отмечает, что нормализация 
советско-японских отношений приведет 
к расширению контактов не только с 
КНР, но и с другими азиатскими стра
нами — Индией, Индонезией, Бирмой, 
Лаосом и Камбоджей.

Как сообщается, генеральный секре
тарь кабинета министров Японии Немо- 
то, одобрив результаты советско-япон
ских переговоров, заявил, что чрезвы
чайную сессию японского парламента, 
на которой будет поставлен вопрос о ра
тификации Совместной Декларации и 
Протокола, намечено созвать 15 ноября.

Китайский народ приветствует итоги советско- 
японских переговоров

ПЕКИН, 21 октября. (ТАСС). Китай
ский народ горячо приветствует норма
лизацию отношений между Советским 
Союзом и Японией. Китайская печать 
широко освещает итоги закончившихся 
в Москве советско-японских перегово
ров. Сегодня центральные газеты публи
куют полный текст Совместной Декла
рации СССР и Японии и Протокола 
между СССР и Японией о развитии тор
говли и взаимном предоставлении режи
ма наиболее благоприятствуемой нации, 
а также другие материалы. Сообщение 
об итогах советско-японских перегово
ров широко транслировалось китайским 
радио.

Газеты «Жэньминьжибао», «Гуанмин- 
жибао» и «Дагунбао» посвящают ито
гам советско-японских переговоров свои 
передовые статьи. «Жэньминьжибао» в 
статье «Приветствуем восстановление 
дипломатических отношений между Со
ветским Союзом и Японией» пишет, что 
нормализация советско-японских отно
шений была давнишним насущным тре
бованием японского народа. В том, 
что советско-японские переговоры в кон
це концов закончились успешно, указы
вает газета, огромную роль сыграла 
справедливая позиция, которой с самого 
начала придерживалось Советское пра
вительство. Из Совместной Декларации

СССР и Японии о восстановлении Дип
ломатических отношений можно видеть, 
что разрешение многих вопросов оказа
лось возможным благодаря тому, что 
Советское правительство пошло навстре
чу пожеланиям Японии, в частности, по 
территориальному вопросу, в вопросах 
репатриации осужденных в Советском 
Союзе японских граждан, рыболовства 
и поддержки просьбы Японии о приня
тии ее в члены ООН. Китайский народ, 
пишет в заключение «Жэньминьжибао», 
искренне приветствует восстановление 
дипломатических отношений между Со
ветским Союзом и Японией и надеется, 
что между Китаем и Японией также 
скоро будут восстановлены нормальные 
отношения.

Газета «Гуанминжибао» подчеркивает 
важное значение восстановления нор
мальных отношений между Советским 
Союзом и Японией для укрепления ми
ра в Азии, дальнейшего ослабления 
международной напряженности и осуще
ствления полной независимости Японии.

Газета «Дагунбао» указывает, что 
этим соглашением Япония открывает 
двери для установления связей с социа
листическими странами. При существу
ющей обстановке, заключает газета, на 
повестку дня встает вопрос о нормали
зации китайско-японских отношений.

О т к л и к и  в  С Ш А  н а  и т о г и  с о в е т с к о -  

я п о н с к и х  п е р е г о в о р о в

ПАРИЖ, 20 октября. (ТАСС). Как 
передает вашингтонский корреспондент 
агентства Франс Пресс, официальные 
американские представители хранят 
упорное молчание о подписании в Мо
скве Совместной Декларации СССР и 
Японии, которая кладет конец состоя
нию войны между обеими странами.

Государственный департамент, как 
полагают, не сделает заявления, хотя 
государственный секретарь Даллес, воз
можно, выскажется относительно совет
ско-японских документов на своей 
следующей пресс-конференции, наме
ченной на 23 октября.

НЬЮ-ЙОРК, 20 октября. (ТАСС). 
Газета «Нью-Йорк геральд трибюн» 
комментирует Совместную Декларацию 
СССР и Японии в явно тенденциозном 
духе, не останавливаясь перед грубой 
передержкой фактов и клеветой. Стре
мясь ослабить впечатление, произведен
ное успешным исходом советско-япон
ских переговоров на мировую общест
венность, газета бездоказательно заяв
ляет, что «московским соглашением до
вольны лишь немногие японцы». Газета 
прибегает к прямой диверсии, вздорно 
заявляя, будто «Советский Союз изве
стен как нарушитель обещаний».

Пленум Ц К  Польской объединенной
рабочей

ВАРШАВА, 21 октября. (ТАСС). 19 
октября открылся VIII пленум ЦК 
ПОРП. Пленум в первый день работы 
кооптировал в состав ЦК тт. В. Гомул
ку, М. Спыхальского, И. Лога-Совинь- 
ского и 3. Клишко.

Вечером 20 октября опубликовано 
следующее официальное сообщение о 
ходе пленума ЦК ПОРП:

«Субботнее заседание VIII пленума 
Центрального Комитета Польской объ
единенной рабочей партии началось в 
11 часов утра. Тов. А. Завадский ин
формировал пленум о ходе переговоров 
Политбюро ЦК ПОРП с делегацией ЦК 
КПСС. После информации тов. Завад
ского пленум начал дискуссию над 
проектами решений, предложенных По
литбюро ЦК ПОРП. Первым выступил 
тов. Владислав Гомулка. '

После обеденного перерыва тов. 
С. Ендриховский представил пленуму 
информацию об изменениях в проекте 
правительственного закона б пятилетием

партии
плане, намеченного в решениях VTI пле
нума ЦК ПОРП. В дискуссии выступи
ли тт. П. Ярошевич, Л. Вудский, 
Т. Крупинский, В. Руминский.

Пленум создал комиссии для разра
ботки предложений и поправок к проек
там решений, предложенных Политбюро 
ЦК ПОРП. В комиссию по разработке 
предложений и поправок в проект реше
ний по вопросу актуальных политиче
ских задач партии избраны тт. Р. Зам- 
бровский, А. Рапацкий, Е. Моравский, 
В. Яросинский, М. Нашковский, 
Ю. Ольшевский, 3. Клишко, Е. Явор
ская, А. Верблан, Р. Гранас, А. Старе- 
вич. В комиссию по разработке предло
жений и поправок в проект решения об 
актуальных экономических вопросах 
избраны тт. С. Ендриховский, Э. Терек, 
И. Лога-Совиньский, Ю. Коле, О. Лан
ге, М. Ягельский, Б. Руминский, М. По- 
пель, Л. Касман, П. Ярошевич.

21 октября пленум ЦК ПОРП и его 
комиссии продолжают работу».

Новые испы тания английского  атомного оруж ия
в Австралии

ЛОНДОН, 2T октября. (ТАСС). По изведен новый экспериментальный 
сообщению агентства Рейтер, в Мара- взрыв английского атомного оружия, 
лингв (Южная Австралия) сегодня про-

В Совете Безопасности ООН Спорт
НЬЮ-ЙОРК, 20 октября. (ТАСС). 

Как уже сообщалось, вчера Совет Без
опасности приступил к рассмотрению 
жалобы Иордании на недавние агрес
сивные действия со стороны Израиля и, 
в частности, в связи с нападением из
раильских вооруженных сил на иордан
ские пограничные селения, имевшие ме
сто 25 сентября и 10 октября.

Выступивший первым на заседании 
представитель Иордании Рифаи обратил 
внимание на то, что Совет Безопасности 
уже неоднократно рассматривал вопрос 
об агрессивных действиях Израиля про
тив соседних с ним государств и, в ча
стности, против Иордании. Совет Без
опасности принимал резолюции, осужда
ющие действия Израиля. Тем не менее, 
агрессивные действия Израиля продол
жаются и угрожают миру и безопасно
сти на Ближнем Востоке.

Представитель Иордании напомнил о 
целом ряде случаев вторжения израиль
ских вооруженных сил на иорданскую 
территорию, в результате которых по
гибло большое число иорданских граж
дан, разрушены их дома, школы и дру
гие культурные учреждения. Наиболее 
крупные вторжения израильских воору
женных сил на иорданскую территорию 
были совершены 25 сентября и 10 ок
тября. 25 сентября израильские войска 
численностью в 2.000 человек напали 
на две иорданские деревни Вади-Фукин 
и Хусан. Они действовали при поддерж
ке танков, тяжелой артиллерии и авиа
ции. Две недели спустя, 10 октября, 
еще большие израильские силы вновь 
напали на иорданскую территорию, под
вергнув большим разрушениям город 
Калкилия и деревни Хабла, Суфии, 
Джауюс, Хаби Ильяс.

Эти нападения израильских воору
женных сил, заявил Рифаи, предприни
маются будто бы как ответные меры, 
хотя на самом деле, и это подтверждает
ся расследованиями органа ООН по на
блюдению за перемирием, поводов для 
таких действий не было. Рифаи обратил 
внимание Совета на то, что Израиль 
отказывается сотрудничать с органом 
ООН по наблюдению за перемирием в 
его работе по расследованию погранич
ных инцидентов. Таким образом, заявил 
иорданский представитель, Израиль, 
осуществляя вооруженное вторжение на 
иорданскую территорию и отказываясь 
от сотрудничества с органом ООН, свел 
на нет соглашение о перемирии между 
Иорданией и Израилем.

Представитель Иордании отметил, что 
последние действия израильских воору
женных сил находятся в связи с попыт
ками ослабить объединенные усилия 
арабских стран, направленные на мир
ное разрешение суэцкой проблемы. 
Нельзя не видеть также, заявил пред
ставитель Иордании, что Израиль пы
тается извлечь выгоду из политики оп
ределенных держав, заинтересованных в 
палестинской проблеме.

Представитель Иордании призывал 
Совет Безопасности принять действен
ные меры по прекращению агрессивной 
политики и действий Израиля против 
соседних с ним государств. Он просил 
Совет применить против Израиля 41-ю 
статью Устава ООН, в которой преду
сматриваются различные санкции в от
ношении страны — нарушителя мира и 
безопасности, не связанные с использо
ванием вооруженных сил.

Выступивший затем представитель 
Израиля Кидрон ограничился простым 
отрицанием виновности Израиля в на
падениях его вооруженных сил на иор-, 
данскую территорию, утверждая, что 
виной всему будто бы является полити
ка Иордании в отношении Израиля.

Представитель Англии Диксон выра
зил сожаление относительно, как он вы
разился, ухудшения иордано-израиль
ских отношений и зарезервировал за со
бой право выступить по существу вопро
са на более поздней стадии работы Со
вета.

Представитель Ирана заявил, что по
следние действия израильских воору-, 
женных сил против Иордании являются 
ничем не спровоцированной явной аг
рессией. Такие действия Израиля, ска
зал он, еще более осложняются отказом 
Израиля сотрудничать с органом ООН 
по наблюдению за перемирием между 
двумя государствами.

Совет Безопасности, заявил предста
витель Ирана, находится перед лицом 
серьезного положения, создавшегося на 
иордано-израильской границе, и в на
стоящее время должен рассмотреть со
ответствующие меры для поддержания 
порядка и безопасности в этом районе.

Он высказался за то. чтобы Совет 
продолжил обсуждение жалобы Иорда
нии в начале следующей недели.

Затем с предварительными замеча
ниями выступил представитель Совет
ского Союза А. А. Соболев. Он отме
тил, что агрессивные действия со сторо
ны Израиля, имевшие место в послед
нее время, свидетельствуют о серьезном 
ухудшении положения в районе демар

кационной линии между Израилем и 
Иорданией.

Имеющиеся данные неопровержимо 
свидетельствуют о преднамеренном на
рушении Израилем соглашения о пере
мирии с Иорданией, соответствующих 
решений Совета Безопасности, равно 
как н обязательств, взятых во время 
переговоров с генеральным секретарем 
ООН, проводившихся во исполнение 
решения Совета Безопасности от 4 ап
реля 1956 года.

Серьезная обстановка, сложившаяся 
на израильско-иорданской демаркацион
ной линии, которая легко может пере
расти в угрозу миру на Среднем Восто
ке, заявил представитель СССР, требу
ет энергичного вмешательства со сторо
ны Совета Безопасности. Советская де
легация считает, что Совету Безопасно
сти необходимо самым серьезным обра
зом безотлагательно рассмотреть жало
бу Иордании с тем, чтобы предпринять 
эффективные меры, которые положили 
бы конец систематическому нарушению 
со стороны Израиля соглашений о пе
ремирии и решений Совета Безопасно
сти.

В нынешней напряженной обстановке 
особенно важно принять меры к недопу
щению в дальнейшем таких шагов, ко
торые могли бы создать положение, 
опасное для дела мира.

На этом закончилось. заседание Сове
та. Совет Безопасности продолжит об
суждение жалобы Иордании в начале 
следующей недели. Совет рассмотрит 
также жалобу Израиля на Иорданию, 
включенную в повестку дня Совета Без
опасности на основании письма делега
ции Израиля от 17 октября.

Н а ч а л о  р а с п р о с т р а н е н и я  в СШ А  
совет ского  ж ур н а л а  „С С С Р “

ВАШИНГТОН, 20 октября. (ТАСС). 
Вчера в США началась продажа и рас
пространение по подписке ежемесячного 
иллюстрированного журнала «СССР» 
на английском языке, издающегося со
ветским посольством в Вашингтоне.

Новый журнал распространяется в 
соответствии с соглашением между со
ветским и американским правительства

ми об издании журналов «СССР» и 
«Америка», достигнутым в июле теку
щего года, и имеет целью помочь разви
тию взаимопонимания между советским 
и американским народами.

Журнал открывается посланием Пред
седателя Совета Министров СССР 
И. А. Булганина американским читате
лям.

ПрибЫгпие «ТУ-Ю4» в Рангун
РАНГУН, 21 октября. (ТАСС). Се

годня в Рангун в час дня прибыл совет
ский реактивный пассажирский самолет 
«ТУ-104».

Самолет закончил пробный полет по

К  переговорам по
КАИР, 20 октября. (ТАСС). По све

дениям газеты «Аль-Ахбар», перегово
ры по суэцкому вопросу между предста
вителями Египта, Англии и Франции 
начнутся в конце октября в Женеве. 
Египетскую делегацию возглавит ми
нистр иностранных дел Махмуд Фавзи. 
Его будет сопровождать начальник кан-

маршруту Москва — Ташкент — Де
ли — Рангун. Весь путь от Москвы до 
Рангуна он прошел за 9 с половиной 
часов (без учета посадок). Расстояние 
от Дели до Рангуна самолет преодолел 
за 3 часа 15 минут.

суэ ц ко м у  вопросу
целярии президента Али Сабри. После 
достижения соглашения по ряду вопро
сов, связанных с 6 принципами, одоб
ренными Советом Безопасности, пишет 
газета, будут предприняты шаги для за
ключения соглашения на более широкой 
основе.

Ветрена с ш т с ш  
и французских 

футболистов
ПАРИЖ, 21 октября. (ТАСС). 

Сегодня на стадионе «Коломб» 
близ Парижа состоялась между, 
народная встреча по футболу 
между сборными командами 
СССР и Франции.

Любители футбола заполни
ли стадион задолго до начала иг
ры. Более 60 тысяч зрителей, 
среди них — многочисленные 
«болельщики» из Англии, Бель, 
гии, Голландии и других стран, 
тепло приветствовали советских и 
французских футболистов. Ор
кестр исполнил государственные 
гимны Советского Союза и Фран
ции. ,

Началась игра. Первая полови
на проходила в быстром темпа 
Острые моменты возникают то у 
одних, то у  других ворот. Однако 
все попытки открыть счет не 
были успешными. Первый тайм 
закончился ничейным результа. 
том: 0:0.

Второй тайм начался энергич
ными атаками французской 
команды. Уже на первых минутах 
одна из них завершилась голом. 
Через несколько минут француз
ские футболисты забивают вто
рой гол. Советские спортсмены 
усиливают темп и проводят не
сколько острых ответных атак. 
На 65-й минуте игры Исаев заби
вает гол в ворота хозяев поля. 
В дальнейшем советские футбо
листы имеют некоторое террито
риальное преимущество, однако 
не смогли изменить счет, и игра 
закончилась со счетом 2:1 в 
пользу сборной команды Фраи- 
щш.

СП ОРТИ ВН ОЕ
ВОСКРЕСЕН ЬЕ
Позавчера на припорошенном 

первым снегом футбольном поле 
стадиона «Буревестник» в финале 
кубка университета встретились 
футболисты геолого-географи
ческого и экономико-юридическо
го факультетов.

Первая половина игры не дала 
преимущества ни одной из ко
манд. Счет 1:1. Во втором 
тайме спортсмены ГГФ играли 
более активно и, забив в ворота 
соперников два мяча, выиграли 
встречу с общим счетом 3:1.

Сразу же после окончания 
этого матча на футбольное поле 
вышли участники финала розы
грыша кубка политехнического 
института — команды механиче
ского и энергетического факуль. 
того®. Оба тайма прошли в упор
ной борьбе. Игра окончилась со 
счетом 2:2. Матч будет переигран.

В тот же день в спортивном 
зале ДСО «Динамо» проходили 
игры сильнейших волейбольных 
коллективов г. Томска. В финале 
кубка города среди юношеских 
команд встретились волейболи
стки 5-й и 2-й школ. Со счетом 
3:0 победили спортсменки 2-й 
школы. У юношей победу одер
жали спортсмены 45-й школы, 
выигравшие со счетом 3:1 у во. 
лейболистов школы № з. Побе
дителям вручены кубки и дипло
мы.

Затем на площадку вышли во
лейболистки университета и по
литехнического института. В пер
вых двух партиях победили 
спортсменки ТГУ. В третьей пар
тии команда политехнического 
института сумела переиграть 
своих соперниц. Однако больше
го они сделать не смогли. Со 
счетом 3:1 победила команда 
университета.

У мужчин встретились волейбо. 
листы политехнического и транс
портного институтов. В первых 
двух партиях транспортники про
игрывают. Однако в третьей и 
четвертой партиях инициатива 
полностью принадлежит им. Счет 
2:2. Пятая, решающая, партия 
проходит в упорной борьбе. Со 
счетом 15:13 партию, а с ней и 
встречу, выигрывает команда по
литехнического института.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Магазин подписных изданий книготорга получил для вручения подписчи
кам следующие собрания сочинений:

К. Маркса и Ф. Энгельса — 5 том.
Мао.Дуня — 3 том (в погашение задатка).
Г. Ибсена — 2 том.
Ж. Верна — 5 и 6 тома.
Большая Советская Энциклопедия — 42 том.
Здесь же принимается подписка на
«Словарь псевдонимов русских писателей, ученых и общественных деяте. 

лей» И. Ф. Масанова в 4-х томах, цена тома 25 рублей.
Собрание сочинений И. Франко в 10 томах, цена тома 12 рублей. При 

подписке вручаются первый и второй тома.
Собрание сочинений дореволюционного русского историка В. О. Ключев. 

ского в 8 томах, цена тома 11 рублей.
«Всемирная история» в 10 томах, цена тома 40 рублей, вручается первый

том.
Имеются в продаже «Энциклопедический словарь» в 3 томах.
Собрание сочинений С. Т. Аксакова в 4 томах.
Собрание сочинений Мао.Дуня в 3 томах, 2 —1

Т О М С К И Й  Т Е А Т Р
имени В. П. Чкалова

23 октября — «В добрый час».
24 октября — премьера «Филумена 

Мартурано».
25 октября — «Филумена Мартура

но».
Начало спектаклей в 8 часов.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.
23 октября — новый художествен

ный фильм «Карусель». Сеансы: 10-35, 
12-20, 2-05, 3-50, 5-35, 7-20, 9-05
10-50. (Дети до 16 лет не допускают
ся). Для детей — цветной фильм «По
хождения бравого солдата Швейка». 
Сеанс в 9 часов утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 23 ок
тября. Большой зал — «Карусель». 
(Дети до 16 лет не допускаются). 
Сеансы: 10, 11-45, 1-30, 3-15, 5, 7,
8-45, 10-30. Малый зал — «Звезды на 
крыльях». Сеансы: 9-30, 11-10, 12-50, 
2-30, 4.10, 5.50, 7.30, 9-10, 10-45.

Томская областная база управления 
материально-технического снабжения 
(«Сельхозснаб») с 25 октября проводит 
инвентаризацию всех товаро-материаль
ных ценностей. Отпуск товаров с 25 ок
тября по 5 ноября производиться не 
будет.

Просим клиентов выверить расчеты 
по состоянию на 1 октября до 15 нояб
ря 1956 года. После указанного срока 
вся кредиторская задолженность будет 
перечислена в доход бюджета и претен
зии приниматься не будут.

3 —2

Требуются на работу в автохозяйство 
Томского автотреста: бухгалтеры, инже
неры и техники-автомеханики.

Обращаться: г. Томск, улица Пушки
на, 10, автотрест.

Томскому ремонтному заводу «Респу
блика» требуются: токари, котельщики, 
кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица Белая, 
3, отдел кадров. 3 —3

Клиникам Томского мединститута тре
буются на временную работу: бригада с 
опытным мастером по ремонту внутрен
ней вентиляции зданий и счетовод.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 1, в хозяйственную 
часть.

Томской грузовой автотранспортной 
конторе требуются: бухгалтер, шоферы 
1—2 классов, токарь, шлифовщик, мед
ник, вулканизаторщик, кузнец, элект
рик, слесарь, кассир-счетовод, разнора
бочие.

Обращаться: г. Томск, улица Герце
на, 68.

3 —1

«Теплоэлектропроекту» требуются: 
инженеры-экономисты, кочегары, а так
же инженеры и техники-строители, теп
лотехники, электрики, сметчики, топо
графы, геологи, гидротехники, сантех
ники со сдельной и повременной опла
той труда.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 49, отдел кадров, с 9 ча
сов утра до 1 часу дня.

3—1

ОБ ОТКРЫТИИ ШЕСТОЙ с е с с и и  
ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 

ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ 
Открытие сессии областного Совета 

депутатов трудящихся состоится 24 ок
тября, в 10 часов утра, в помещении 
Дома ученых (улица Советская, 45).

П ЯТЫ Й ГО С УД А Р С ТВ ЕН Н Ы Й  ЗАЕМ  
ВО ССТАНОВЛЕНИЯ И РАЗВИТИЯ 
Н А Р О Д Н О ГО  Х О З Я Й С ТВ А  СССР

СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА 
12-го ТИРАЖА ВЫИГРЫШЕН,

состоявшегося 14 октября 1956 года 
в гор. Калинине.

Выигрыши выпали на следующие ®>* 
мера серий и облигаций во всех разря
дах займа:
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080017 25*) 1.000 089208 1—50 200
080216 39*) 1.000 18S613 19*) 1.000
080298 15*) 1.090 089615 50*) 1.000
080338 1—50 200 089637 1—50 200
080381 08*) 1.000 089676 1—50 500
080523 50*) 1.000 089789 22*) L000
080728 03*) 1.000 089821 1—50 200
080845 12*) 1.000 090079 28*) 1.000
081075 27*) 1.000 090081 29*) 1.000
081191 12*) 1.000 090111 40*) LOOO
081228 1—50 200 090146 47*) 1.000
081250 29*) 1.000 090171 1—50 200
081259 12*) 1.000 090217 35*) 1.000
081586 1—50 200 090452 1—50 200
081790 34*) 1.000 090577 41*) 5.000
081813 21*) 10.000 090655 1—50 200
081930 30*) 1.000 090884 14*) 1.000
081976 1—50 200 090900 40*) 1.000
082044 37*) 1.000 091121 13*) 1.000
082056 42*) 1.000 091159 02*) 10.000
082229 1—50 200 091506 20*) 10.000
082355 38*) 1.000 091617 02*) 1.000
082455 25*) 1.000 091627 1—50 500
082532 29*) 1.000 091821 10*) 1.000
082663 20*) 5.000 091857 18*) 1.000
082686 44*) 1.000 091888 1—50 2С0
082825 1—50 500 091982 41*) 1.000
082831 1—50 500 092191 1—50 200
082974 1—50 200 092671 38*) 1.000
083204 49*) 1.000 093265 36*) 5.000
083234 18*) 1.000 •093401 14*) 1.000
083328 06*) 1.000 093468 1—50 200
083405 1—50 500 093504 02*) 1.000
083584 36*) 1.000 093657 1—50 200
083695 47*) 1.000 093805 1—50 200
083758 22*) 1.000 094028 1—50 500
083862 25*) 1.000 094053 1—50 200
084135 05*) 1.000 094094 30*) 1.000
084216 31*) 10.000 094162 1—50 500
084241 1—50 500 094190 1—50 500
084271 1—50 200 094288 1—50 200
084293 03*) 10.000 094747 1—50 200
084296 39*) 5.000 094858 50*) 1.000
084316 01*) 1.000 094919 1—50 500
084497 33*) 1.000 094985 49*) 5.000
084719 17*) 1.000 095060 23*) 1.000
084734 05*) 1.000 095114 1—50 500
084871 46*) 1.000 095202 1—50 200
085372 37*> 1.000 095274 15*) 1.000
085388 38*) 1.000 095406 50*) 1.000
085546 34*) 1.000 095414 22*) 1.000
085760 23*) 1.000 095791 1—50 200
085960 29*) 1.000 096128 25*) 5ЛХХ)
086030 1—50 500 096371 1—50 200
086036 13*) 1.000 096558 1—50 200
086082 36*) 1.000 096818 30*) 1.000
086136 39*) 1.000 . 096819 49*) 1.000
086211 25*) 1.000 096908 21*) 1.000
086253 1—50 200 097086 24*) 1.000
086335 1—50 500 097115 1—50 200
086344 1—50 200 097312 17*) 1.000
086394 1—50 200 097538 33*) 1.000
086455 1—50 500 097664 29*) 1.000
086708 1—50 500 097815 11*) 1.000
086713 30*) 1.000 097863 15*) 1.000
086748 16*) 1.000 097897 35*) 1.000
086900 42*) 1.000 097989 39*) 1.000
086904 25*) 1.000 098010 27*) 5.000
086974 1—50 200 098109 1—50 200
087016 1—50 200 098298 1—50 200
087118 37*) 1.000 098333 05*) 5.000
087129 49*) 1.000 098345 18*) 1.000
087543 1—50 500 098379 30*) 1.000
087681 1—50 200 098430 29*) 1.000
087694 24*) 1.000 098488 31*) 1.000
087792 12*) 1.000 098511 41*) 1.000
087978 1—50 200 098859 1—50 200
088013 39*) 1.000 098886 49*) 1.000
088015 1—50 200 098934 1—50 500
088343 03*) 1.000 098936 13*) 1.000
088344 27*) 1.000 099016 1—50 500
088493 1—50 200 099065 1—50 200
088687 1—50 200 099159 1—50 500
088775 23*) 25.000 099240 1—50 500
088823 19*) 1.000 099593 —50 200
088856 46*) 1.000 099627 09*) 1.000
088900 33*) 1.000 099630 21*) 1.000
089041 06*) 1.000 099837 17*) 5.000

099908 45*) 5.000

*) На остальные 49 номеров облига
ций этой серии выпали выигрыши по 
200 рублей.

Управление гострудсберкасс 
и госкреднта Томской области.

Требуется инженер-сантехник на дол
жность начальника участка.

Обращаться: г. Томск, улица Неточ
ная, 12, спецучасток треста «Коммун- 
энергострой», с 5 до 7 часов вечера.

2 — 1

Томская карандашная фабрика имеет 
в продаже карандаши по безналичному 
расчету.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 75, отдел сбыта. Телефоны 36-51, 
47-03.

Областному отделу по делам строи
тельства и архитектуры требуются на 
постоянную работу опытные инженеры- 
строители.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 38, комната 51 (гориспол
ком).

2 — 1

Тресту «Томлесжелдорстрой» требу
ются в аппарат треста: главный меха
ник, инженер-механик, инженер в про
изводственно-технический отдел. В 
отъезд — начальник машинно-дорожно
го отряда, главный бухгалтер и глав
ный механик.

Обращаться: г. Томск, улица Верши
нина, 22/24.

3 - 1

Срочно требуются на строительство: 
каменщики, бетонщики, штукатуры, 
плотники и чернорабочие.

Купим фотокамеру 18X24.
Обращаться: г. Томск, проспект име

ни Кирова, 51, с 2 часов дня, в отдел 
кадров.

2— 1

v
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